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APPELLO INIZIALE ORE 17:45  – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 21:39 

  

Apertura Lavori ore 17:45  

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTT. A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     assente;   

Milazzo Eleonora,     assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,    assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Marino Andrea,     presente;   

Di Pietra Gabriele,    presente;  

Giacalone Pietro,     presente;  

Titone Vanessa,     presente;   

Fici Nicola,     assente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,   assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,   presente;   

Martinico Elia Francesca,   presente;   

Genna Rosanna,     presente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,    assente;   

Fernandez Felice Massimo,   presente;   

Vinci Antonio,     assente;   

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Risultano presenti 16 Consiglieri Comunali su 24, quindi siamo in 

presenza del numero legale. Allora Segretario, passiamo alla nomina 

degli scrutatori. Propongo all’aula consiliare di nominare il 

collega Rodriquez, la collega Rosanna Genna e la collega Titone. Per 

alzata e seduta, chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario si 

alzi. 16 presenti, 16 voti favorevoli. Non sono pervenuti all’ufficio 

di presidenza i verbali relativi alle sedute precedenti, quindi in 

questo caso li omettiamo, passiamo al punto successivo e abbiamo le 

comunicazioni. Le interrogazioni sono il punto successivo, dovremmo 

avere il Sindaco, fra le altre cose collegato in videoconferenza. 

Allora, intanto giustifichiamo i colleghi Lele Pugliese e Antonio 

Vinci che per motivi personali non possono prendere parte alla seduta 

odierna e la collega vicepresidente Eleonora Milazzo che non potrà 

presenziare anche lei ai lavori d’aula per un lieto evento, quindi 

abbiamo saputo che ha partorito una bellissima bimba di nome Giulia 

qualche giorno fa e quindi a lei rinnovo e alla sua famiglia i 

migliori auguri da parte dell’intera assise civica. Gaspare Di 

Girolamo stessa cosa, non può essere presente anche per motivi 
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personali. Allora, iniziamo con le comunicazioni. Aveva chiesto di 

intervenire per una breve comunicazione per nome 

dell’amministrazione poco fa l’Assessore Michele Milazzo. Diamo la 

parola all’Assessore Michele Milazzo e a seguire iniziamo con il 

Consigliere Coppola. Prego Assessore Milazzo.  

 

COMUNICAZIONI 

 

ASSESSORE MILAZZO MICHELE 

 

Grazie Presidente, signori Consiglieri, dirigenti, dipendenti 

dell’amministrazione del Comune. Sono venuto in quest’aula circa 10-

15 giorni fa per rappresentarvi e prospettarvi quelle che potevano 

essere le situazioni che si erano venute a creare a seguito della 

chiusura della discarica, dell’impianto Oikos di Motta 

Sant’Anastasia. Quello che temevo e che vi avevo anticipato ahimè 

purtroppo si è verificato: avete potuto constatare come o quanto 

abbiamo sofferto e continuiamo a soffrire in provincia a seguito di 

questa, per la chiusura dell’impianto e con il provvedimento che è 

stato emesso dall’Assessorato competente e dal dipartimento rifiuti 

che ha autorizzato qualcosa come 85-86 Comuni della Sicilia fuori 

dalla nostra provincia a venire a conferire presso l’impianto di 

Trapani Servizi. Chiaramente tutto questo ha ingolfato il sistema, 

tutto questo ha portato a una drastica riduzione della capacità dei 

conferimenti, tutto questo ha portato che noi per quanto riguarda 

il Comune di Marsala siamo stati costretti a ridurre i quantitativi 

conferibili da 21 tonnellate giornaliere di cui siamo stati 

autorizzati a qualcosa come 13 o 14, il che ha significato che 

mediamente ogni settimana 50 tonnellate di rifiuti è stato 

impossibile poterli recuperare e portarli in discarica. Nonostante 

questo mi ero impegnato, e siamo riusciti, a gestire ritengo al 

meglio l’emergenza perché nonostante questo abbiamo garantito 

puntualmente il servizio porta a porta. Chiaramente mi riferisco, 

ma è notorio che il problema riguardava soltanto l’RSU, non 

certamente le altre tipologie di rifiuti. Abbiamo garantito il porta 

a porta, abbiamo garantito la pulizia e il decoro della città, 

abbiamo garantito la rimozione quotidiana dei rifiuti dalle spiagge, 

abbiamo garantito la pulizia e la rimozione dei rifiuti cimiteriali. 

Soddisfatto sì, per quelle che erano le risorse e i mezzi disponibili 

sono molto soddisfatto e devo dire ho motivo di ringraziare 

moltissimo il nostro dirigente l’ingegnere Frangiamore che è stato 

presente per 24 ore al giorno nello stato di emergenza; ho motivo 

di ringraziare gli operatori di Formula Ambiente che si sono 

prodigati al meglio andando oltre quelle che erano le loro anche 

possibilità fisiche. Ho motivo di ringraziare anche i cittadini che 

parzialmente hanno raccolto gli appelli che sono stati lanciati 

perché sapete, se fossimo stati tutti dei bravi cittadini e ci 

fossimo attenuti regolarmente alle regole noi non avremmo dovuto 

trovare tonnellate di rifiuti per strada, non avremmo dovuto trovare 

gli abbandoni. Il 75 percento di quello che è stato abbandonato 

poteva essere tranquillamente e comodamente risolto dentro le mura 

delle nostre case. L’esperienza mi insegna perché anche di questo 
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ci dobbiamo occupare, che nelle nostre abitazioni se uno puntualmente 

e correttamente differenzia la quantità di rifiuto, di RSU 

settimanale io credo che si aggiri a casa mia attorno ai 500-600 

grammi settimanali, e l’RSU non fa puzza come l’organico, si potrebbe 

gestire benissimo qualunque stato di emergenza, si potrebbe fare 

come fanno tante altre città dove il passaggio per il ritiro dei 

mastelli dell’RSU addirittura avviene una volta ogni 15 giorni o 

addirittura una volta ogni 20 giorni. Qua da noi nonostante facciamo 

più passaggi, chiaramente il triste fenomeno degli abbandoni di cui 

soffriamo non riusciamo certamente a fare fronte. A seguito di questa 

emergenza il tavolo che si è riunito, di cui faceva parte anche l’SRR 

di cui sono presidente, siamo riusciti ad avere devo dire in tempi 

brevissimi anche un incontro con il nostro governatore, col 

presidente Musumeci, e l’altro ieri una delegazione di sindaci della 

provincia e i presidenti delle due SRR, uno sono io, l’altro della 

Trapani Sud è il Sindaco Nicola Catania, siamo stati ricevuti da 

Musumeci e abbiamo prospettato, abbiamo rappresentato in quale stato 

di disagio stavamo vivendo. Immaginate voi quello che c’è a Favignana 

dove attualmente pernottano 50.000 persone; pensate quello che c’è 

a San Vito o quello che c’è ad Alcamo Marina o quello che c’è nelle 

spiagge di Campobello di Mazara. Abbiamo prospettato due soluzioni 

che potevano essere accolte, una quella di un provvedimento 

straordinario per allargare la ricezione e la capacità di ricezione 

dell’impianto di Trapani Servizi; l’altro quello di aprire al più 

presto o fare in modo che l’impianto di Siculiana potesse accogliere 

i Comuni extra provincia. E devo dirvi anche con un pizzico di 

orgoglio che il presidente Musumeci nell’arco di 24 ore ha adottato 

uno dei due provvedimenti che abbiamo chiesto. È di oggi la notizia 

che ieri sera il presidente Musumeci ha emesso il decreto che 

autorizza Trapani Servizi a ricevere più tonnellate di rifiuti in 

via del tutto straordinaria per cui vi posso dire, notizia ufficiale, 

che da domani torneremo all’ordinario, cioè nel senso che avremo la 

possibilità di conferire le 21 tonnellate che ci sono state 

assegnate. Quindi diciamo che la situazione si sblocca, ma si sblocca 

parzialmente perché sappiamo pure che abbiamo rifiuti abbancati 

perché a differenza di altri Comuni, e questo è uno dei motivi per 

cui magari non abbiamo avuto grande percezione dello stato di crisi 

che stavamo vivendo, uno dei pochi Comuni dove il sindaco, con grade 

coraggio devo dire, ha emesso un’ordinanza in deroga che ha 

autorizzato Formula Ambiente ad abbancare rifiuti presso Cutusio, 

questo è il sindaco di Marsala, e questo ha consentito chiaramente 

di potere respirare, di potere avere spazi maggiori. Chiaramente 

abbiamo rifiuti abbancati a Cutusio, chiaramente sapete benissimo 

che abbiamo i quartieri popolari, mi riferisco soprattutto ad 

Amabilina e in via Istria dove ci sono cumuli enormi di rifiuti da 

rimuovere, e questo come chiaramente interventi straordinari, man 

mano ci sarà la possibilità e la capacità, certamente c’è l’impegno 

da parte dell’amministrazione di fare fronte anche a questa 

emergenza. Lo faremo in tempi ritengo anche brevi e rapidi. È certo 

comunque che anche lì se i quartieri facessero un minimo di 

differenziata certamente noi non avremmo queste sofferenze, 

certamente non saremmo costretti ad agire sempre in emergenza. Da 
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lì la necessità di mettere in atto dei programmi, delle iniziative 

di sensibilizzazione ma anche di prevenzione e di repressione su cui 

stiamo lavorando. E quindi è questa la notizia buona che ci tenevamo 

a comunicare al Consiglio perché è la nostra abitudine di fare 

transitare tutto quello che riguarda i grandi eventi della città da 

questo Consiglio. L’altra cosa che mi piace ricordare ma che è sotto 

l’occhio di tutti, di cui devo dare merito anche al Consiglio 

Comunale è che la scelta di affidare a Formula Ambiente, e quindi 

grazie al Consiglio Comunale che poi ha approvato anche il PEF, la 

scerbatura credo che stia dando degli ottimi risultati. Noi per la 

prima volta, non credo che sia stata fatta mai, ci siamo impegnati, 

stiamo facendo la scerbatura dell’intero territorio comunale, 

qualcosa come oltre 100 chilometri quadrati. Lo facciamo con un 

determinato metodo, in maniera chiaramente dandoci delle priorità e 

muovendoci come ci si muove un esercito che deve andare ad affrontare 

una serie di disagi e per cui prossimamente saremo anche nel versante 

sud, mi riferisco anche nella zona di Strasatti dove sono necessari 

anche degli interventi straordinari di pulizia; lo faremo anche in 

aperta campagna, lo faremo su tutto il territorio cittadino. Di 

questo abbiamo motivo di rallegrarci tutti, abbiamo fatto una scelta 

strategica che ci consentirà anche nei prossimi mesi, nei prossimi 

anni di raccogliere degli ottimi risultati. L’anno prossimo con una 

più tempestiva e puntuale programmazione, quest’anno ci siamo 

avviati, abbiamo perfezionato tutto tra aprile e maggio, certamente 

l’anno prossimo, nei mesi prossimi ci muoveremo ancora meglio. Vi 

ringrazio per l’attenzione, io rimarrò qua per eventuali altri 

interventi ma credo che per quanto ci riguarda sul discorso rifiuti 

e verde pubblico, anche sul verde pubblico ho motivo di ringraziare 

i nostri tre dipendenti, perché ne abbiamo solo tre, i quali si 

stanno prodigando anche nel dare manforte a Formula Ambiente e nel 

gestire questi lavori. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie Assessore Milazzo. Allora colleghi, vi ricordo che siamo nella 

fase delle comunicazioni. Collega Coppola.    

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi, signori della giunta, funzionari e 

dirigenti del Comune. Intanto Presidente prima di lanciarmi in una 

comunicazione che ritenevo urgente, e che ritengo ancora urgente, 

che avrei voluto fare nello scorso Consiglio Comunale, vorrei 

evidenziare dalle dichiarazioni dell’Assessore Milazzo che per certi 

aspetti tranquillizza un po’ la cittadinanza di potere conferire 

finalmente l’RSU, dunque il rifiuto secco, però è pur vero che non 

si può che notare che sicuramente ci sono riferimenti normativi che 

non hanno saputo provvedere a mettere in atto soprattutto gli ultimi 

governi regionali, che è un problema che riguarda tutta la regione 

ma soprattutto il problema quotidiano dei cittadini. Dunque a poco 

serve l’opuscolo che ci è arrivato di propaganda delle cose fatte, 

ma poi nella buona sostanza, nelle cose più semplici o quantomeno 
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(parola incomprensibile) semplici, forse sono complicate a livello 

organizzativo ma di fatto la gente continua nella regione Sicilia a 

vivere continui disagi per quanto riguarda il comparto rifiuti che 

dovrebbe essere la prima cosa che poi può diventare un problema anche 

di carattere di emergenza sanitaria su cui un governo regionale 

dovrebbe intervenire e avere delle idee chiare e idee ben precise e 

soluzioni definitive. Detto questo Presidente, l’altra sera le ho 

chiesto di intervenire urgentemente perché avevo ascoltato una 

dichiarazione fatta dal commissario del libero consorzio di Trapani, 

super commissario perché ormai è da cinque anni, sei anni che fa il 

commissario sostituendo di fatto un organo che era prima 

legittimamente voluto ed eletto dal popolo, dunque che era il 

consiglio provinciale e il presidente della provincia con la sua 

giunta, e che si lascia a delle dichiarazioni che obiettivamente, 

almeno per quanto riguarda il mio modesto pensiero, mi lascia stupito 

e nello stesso tempo preoccupato. Il commissario straordinario 

dichiara che per esigenze organizzative per quanto riguarda le scuole 

superiori trasferisce l’enologia al convitto, ora ci arriviamo al 

convitto, al posto dell’enologia dove per adesso convivono i 

laboratori e i ragazzi, gli studenti dell’agrario trasferisce il 

commerciale e poi trasferisce di fatto anche quella parte 

dell’agrario al commerciale. È una soluzione, almeno per quanto mi 

riguarda, sinceramente che va approfondita. Però Presidente io 

vorrei capire una cosa, c’è qualcosa che non mi quadra Assessore 

Ruggieri, lei rappresenta anche il governo regionale: ma le 

istituzioni non si parlano? Noi stiamo correndo in lungo e in largo 

la regione per salvare un istituto che negli anni ha avuto un ruolo 

fondamentale dal punto di vista sociale, che è l’istituto 

audiofonolesi di Marsala. Siamo stati accolti dall’Assessore alla 

pubblica istruzione, c’è un impegno da parte del presidente della 

Regione per impegnarsi a salvare quell’istituto ma di fatto il 

commissario nominato dal presidente della Regione si prende i locali 

per portare la facoltà di enologia. Ora dico quando la politica non 

ha più cosa inventarsi si inventa problemi che problemi non ci sono 

per risolvere un problema che problema non doveva essere. Scusate 

il gioco di parole ma di fatto è così. Si incontrano in una festa 

organizzata per inaugurare, cosa straordinaria, sono venute autorità 

da tutto il mondo, (parola incomprensibile) elicotteri, mancarono le 

frecce tricolore come dice bene la giornalista Rossana Titone, 

secondo me mancava pure l’Amerigo Vespucci con i colpi di cannone 

ormeggiata all’interno dello Stagnone per inaugurare un chiosco di 

30 metri quadrati, un infopoint, che poi nascono i problemi per 

l’organizzazione del servizio e si chiude il servizio di informazione 

turistica all’interno della città. Ora Presidente, al di là del 

convitto statale sordomuti, su cui noi alzeremo le barricate perché 

è inconcepibile che la politica, e ripeto non serve a niente questa 

propaganda, non riesce a risolvere un problema soprattutto che 

investe l’aspetto sociale; e nello stesso tempo Presidente è 

preoccupante quando un organo, un libero consorzio determina 

strategie e anche pianificazioni Presidente, o programmazioni, di 

quello che è il comparto scuola che per quanto mi riguarda, perché 

noi ci interfacciamo con i cittadini che vanno i figli dall’asilo 



10 

Consiglio Comunale del 07/07/2022 

fino alle scuole superiori, senza nessun criterio e senza motivi di 

esistere. Vede che cos’è che lamento Presidente della politica? Sì, 

sto concludendo. Quando non si riesce più ad interfacciarsi. Un 

commissario, io sono Consigliere Comunale da decenni Presidente, 

come lei, io non ho visto il commissario, io sono stato consigliere 

provinciale e più volte è capitato che la commissione dove facevo 

parte o il consiglio provinciale si interfacciava con i consigli 

comunali del territorio. Non sappiamo manco com’è fatto, non si 

riesce ad avere un’interlocuzione con il commissario straordinario, 

ma non solo sul comparto scuole Presidente, non sappiamo cosa si fa 

per la viabilità provinciale, la Colmata Presidente. Presidente io 

ho occupato l’aula consiliare della giunta provinciale per togliere 

(parola incomprensibile) e da quel momento, da 12 anni non si toglie 

più un sasso, ed è di competenza della provincia. E allora Presidente 

io la invito, perché lei rappresenta, è la seconda carica 

istituzionale della città e rappresenta la voce di tutti noi che 

siamo la voce del popolo Presidente. Non si possono prendere 

decisioni solo per un fatto prettamente solo, organizzativo ci sta, 

razionale ci sta a livello economico, ma senza capire quali danni 

si vanno a fare a chi usufruisce poi del servizio, perché 

ricordiamoci tutti caro Presidente, e parlo per tutti voi ma anche 

noi, noi eroghiamo dei servizi nei confronti della gente, noi non 

dobbiamo creare disagi, noi dobbiamo facilitarle le cose, e quando 

mi sento dire che si trasferisce il commerciale al posto 

dell’agrario, l’agrario al posto del commerciale mi vuole spiegare, 

io vorrei capire il senso logico di questo intervento. Per giunta 

si pensa di utilizzare l’istituto del convitto per portare l’enologia 

quando noi ci siamo mossi, Assessore Piraino, Assessore Ruggieri, 

per cercare di difendere la nostra storia per un comparto soprattutto 

delicato. Allora c’è qualche cosa che non funziona, poi sono tutti 

generali Presidente, sa come funziona ormai la carriera qua da noi? 

E lo vive anche, alcune questioni che riguardano pure nel fabbisogno 

del personale. Qua ormai le carriere sono tutte verticistiche e la 

piramide e all’incontrario: tutti generali, truppa uno. La bombetta 

di carnevale. A livello militare c’è la truppa, generale uno. Qua 

tutti generali, tutti che comandano però poi di fatto quando si 

arriva al veramente bisogno della gente nessuno si interfaccia e ci 

dobbiamo interfacciare noi che non possiamo più camminare in mezzo 

alla strada. Ma questo vale non solo per questa cosa, vale per tutte 

le altre disorganizzazioni che oggi la politica non sa dare più 

risposta Presidente. Dunque la invito immediatamente, non so se si 

deve fare un Consiglio Comunale aperto per quanto riguarda le scuole 

superiori, non so se dobbiamo fare una conferenza dei capigruppo 

permanente per incontrare questo commissario e capire quali esigenze 

reali ci sono, perché non solo noi abbiamo già i problemi con le 

scuole elementari e medie, Assessore Piraino, Assessore Ruggieri, se 

dobbiamo pure complicare la vita pure per le scuole superiori qua 

non ce ne usciamo più. Ma la gente poi sa con chi si lamenta? Con 

lei, con me, con il collega perché ormai tanto tutti stanno a 

pontificare là, riprendiamo la decisione, facciamo questo, però poi 

di fatto chi ne soffre è sempre il cittadino. Dunque Presidente le 

rimando la palla perché mi aspetto da lei una posizione chiara e 



11 

Consiglio Comunale del 07/07/2022 

netta su questa vicenda Presidente, per quanto riguarda il convitto, 

per quanto riguarda le scuole superiori e per quanto riguarda tutto 

il resto. Ho concluso, grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Consigliere Coppola, lei nelle comunicazioni ha toccato 

diciamo due questioni che sono una più importante dell’altra, e sulle 

quali diciamo il Consiglio Comunale anche in passato si è pure 

pronunciato e ci sono anche delle iniziative in campo. Sicuramente 

come ha detto lei sentire certe dichiarazioni da parte del 

commissario del libero consorzio il quale va contattato da parte 

nostra, dico non so se qualcuno da parte dell’amministrazione, sia 

l’Assessore Ruggieri che l’Assessore per esempio che ha anche la 

delega alla pubblica istruzione ha avuto anche modo di contattarlo, 

dico questo non lo so ma è presente in aula, dico se è così può anche 

rispondere lui personalmente, però dico mi sembra che ci siano alcune 

contraddizioni che sono forti. Capisco che c’è carenza di scuole, 

noi abbiamo problemi in questo momento di carenza di scuole, di aule 

che riguardano la nostra competenza e stiamo cercando di fare il 

massimo per potere risolvere le questioni. Sappiamo i disagi che ha 

avuto per esempio il Sirtori, la Pestalozzi e anche altre scuole 

dell’hinterland marsalese. Abbiamo il problema del convitto e ci 

siamo impegnati quantomeno a trovare una soluzione, io mi auguro che 

in questi giorni riusciamo ad avere un appuntamento quindi col 

sottosegretario alla pubblica istruzione e possiamo ecco discutere 

con chi veramente ha competenza rispetto al convitto, quindi una 

decisione chiara. Mi stranisce la dichiarazione del commissario, il 

quale dichiara di avere preso degli immobili in affitto dove in 

questo momento già c’è una scuola e che chiede lo spostamento quindi 

di quella scuola che in quel momento è in quei locali per portarlo 

all’interno dell’istituto agrario dove in questo momento c’è il corso 

di enologia e l’istituto agrario che ha problemi di classi si deve 

trasferire dove in questo momento c’è l’istituto commerciale. Dico 

mi sembra che sia una contraddizione che non ha senso, spreco di 

denaro e di risorse pubbliche per due ordini di ragioni: ci sono dei 

traslochi che dovrebbero essere fatti e che hanno dei costi ma 

logisticamente non giustifica uno spostamento dell’istituto agrario 

dall’alberghiero alla sede dell’attuale commerciale quando poi i 

laboratori, le mense, le sale mensa dove si fa attività di 

laboratorio sono tutte presenti all’interno della sede dell’istituto 

agrario, quindi mi sembra una contraddizione assurda. A meno che 

pensiamo di mettere a disposizione pure gli autobus che possano fare 

da e per gli spostamenti quindi di questi alunni per andare, e quindi 

aumentiamo ulteriormente i costi e i disagi. Dico quindi mi sembra 

che ci siano delle contraddizioni che sono abbastanza evidenti. Io 

non ho l’interlocutore in questo momento presente e quindi non 

possiamo sicuramente che fare delle considerazioni rispetto alle 

sue, di dichiarazioni, sono dichiarazioni pubbliche, sono state rese 

attraverso un’intervista quindi le abbiamo potute ascoltare un po’ 

tutti, però dico l’impegno sicuramente è quello ecco, di ascoltare, 

di chiamare, di contattare il commissario del libero consorzio e non 
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escludo, collega Coppola, che sulla questione si possa anche arrivare 

se necessario a un’audizione da parte di tutti gli interlocutori in 

una seduta pubblica di Consiglio Comunale. Dico non lo escludo 

assolutamente perché anche se le competenze di alcune scuole non 

sono del Comune ma sono del libero consorzio provinciale è pur vero 

che queste scuole ricadono sul nostro territorio, i disagi li vivono 

quotidianamente i nostri concittadini e fra le altre cose dico mi 

sembra che già si sia venduta la sede dove in questo momento c’è 

l’istituto audiofonolesi quando c’è ancora una battaglia in corso e 

non mi risulta che ci sia un decreto di scioglimento da parte 

dell’istituto audiofonolesi, quindi del convitto audiofonolesi, 

quindi mi sembra che già ci siano delle dichiarazioni che si portano 

ancora più avanti rispetto a quello che sono i dati di fatto. Dico 

rispetto a questo ritengo che sia necessario che si faccia anche lì 

un momento di chiarezza, momento di chiarezza che ritengo che vada 

anche fatto perché anche lì possiamo chiedere tranquillamente è da 

diversi anni che parte dell’istituto agrario per esempio è chiuso 

perché c’era stata una perizia sismica che riteneva che quei locali 

non fossero idonei e andavano adeguati. Risulta che ci siano 

ulteriori consulenze da parte di autorevoli professionisti che 

dicono il contrario, che quell’edificio è a norma sismica e quindi 

non si capisce perché se abbiamo anche i locali e le aule Segretario, 

e ci sono due perizie che sono contrastanti, dico accade in Tribunale 

quando c’è una perizia di parte, ci sono perizie di parte che sono 

discordanti si chiede l’intervento di un CTU, un perito nominato da 

parte del Tribunale che possa essere quantomeno quello più idoneo, 

più imparziale in assoluto. Quindi non escludiamo, dico se è 

necessario collega Coppola, ne abbiamo pagate tante di spese, 

possibilmente vediamo quello che ci vuole, anche perché non si 

giustifica se i locali sono idonei e dobbiamo andare a prendere pure 

locali in affitto mi sembra che ci sia un danno erariale qualora i 

locali fossero idonei. Ritengo che anche su questa questione un 

pizzico di chiarezza vada anche fatto, quindi (voci fuori microfono) 

a parte il fatto che sono disagi che vanno a ricadere sulle nostre 

famiglie, quindi quando si va a scuola si fanno anche delle scelte 

e le scelte sono dove si lavora, i genitori si devono spostare, dove 

viene più facile, più comodo lasciare i propri figli, dico nel 

momento in cui si va a rivoluzionare si rivoluziona la vita di intere 

famiglie con tutte le conseguenze del caso. Quindi cerchiamo di 

approfondirle in sede di conferenza dei capigruppo e nello stesso 

tempo decideremo assieme se è opportuno convocare una seduta aperta, 

quindi convocando tutti gli interlocutori. L’Assessore Ruggieri a 

quanto pare ha qualche notizia e io le do la parola perché sono 

contento di ascoltare qualche notizia più fresca. Prego Vicesindaco 

Ruggieri. Anzi mi scusi Vicesindaco, io ho fatto una gaffe, dovevo 

salutare e presentare al Consiglio Comunale il dottore Gaspare 

Quartararo che è il nuovo dirigente del Comune di Marsala. Mi scuso 

con l’aula consiliare, in modo particolare col dottore Quartararo 

se non l’ho fatto prima, è stata una mia dimenticanza, quindi 

auguriamo al dottore Quartararo una buona permanenza nella nostra 

pubblica amministrazione e che sia la più proficua possibile sia per 
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lei che per la nostra città. Quindi benvenuto. Mi scusi, a lei la 

parola Vicesindaco.  

 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO 

 

Grazie Presidente Sturiano, signori Consiglieri, Segretario 

Generale, colleghi Assessori, pubblico presente e stampa che 

probabilmente ci segue. In effetti l’argomento principale, anzi 

forse unico al momento trattato in aula è quello per l’istituto 

audiofonolesi che è un po’ collegato anche oggettivamente con quegli 

altri che riguardano l’istituto alberghiero agrario e l’istituto 

commerciale di Marsala. Non è stato però detto negli interventi 

precedenti né dal Consigliere Coppola né dal Presidente Sturiano che 

insieme noi tre siamo stati il 28 giugno dell’anno 2022, quindi 

appena nove giorni fa, in assessorato regionale pubblica istruzione 

alla presenza dell’Assessore, del direttore generale 

dell’assessorato, del rappresentante dell’istituto scolastico 

regionale, dei tre sindacati CGIL, CISL e UIL, di altri 

rappresentanti dell’istituzione scolastica regionale, e in quella 

occasione dobbiamo anche dire che si era ipotizzato e si è anche 

avviato, questo lo posso dire perché mi risulta, un’interlocuzione 

con il Ministero della Pubblica Istruzione nella persona del 

Sottosegretario Floridia per avere un incontro al fine di avere la 

deroga per la riassegnazione del personale necessario per la 

riapertura nel prossimo anno scolastico del convitto audiofonolesi 

di Marsala. (voci sovrapposte)  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, in fondo all’aula consiliare vi prego di fare silenzio, 

diversamente non siamo nelle condizioni di poter ascoltare gli 

interventi.  

 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO 

 

Dicevo questo incontro del 28 è stato, seppur interlocutorio, 

impegnativo per un tracciato, per una via che vorrebbe e potrebbe, 

io auspico, consentire alla riapertura nell’anno scolastico 2022-

2023 dell’istituto audiofonolesi di Marsala. Aspettiamo una 

convocazione che probabilmente dovrebbe avvenire in tempi spero 

brevi, comunque a Roma presso il Ministero con i rappresentanti 

evidentemente della Regione Siciliana. Per quanto riguarda l’altra 

questione di cui avete accennato sia Coppola che Sturiano, 

oggettivamente anche io ho ascoltato con un certo stupore, conoscendo 

anche fatti che riguardano l’istituto alberghiero agrario di Marsala 

e ho anche risposto pubblicamente essendo stato intervistato se non 

ricordo male dal TR3 manifestando un certo allarme rispetto alle 

dichiarazioni del commissario straordinario dottore Cerami che è 

come se avesse già deciso che il convitto audiofonolesi non potrà 

avere nessuna chance di ripartenza nell’anno prossimo. Oltretutto, 

quindi a prescindere da questa che è una valutazione del tutto 

personale sua sulla quale noi abbiamo il dovere e anche il diritto 
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di contrastare con tutti i mezzi di cui possiamo disporre sia 

Consiglio che amministrazione... (voci sovrapposte).  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Scusate, c’è la sala commissioni, se qualcuno ha delle cose da 

riferire ad altri colleghi siete pregati di spostarvi nella sala 

commissioni. Prego Vicesindaco. 

 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO 

 

Dicevo io sulla questione agrario alberghiero slash commerciale 

anche io onestamente non comprendo come si possa creare un doppio 

se non triplo trasloco, mi viene davvero complicato pensare anche 

perché l’impegno che potevamo assumere come amministrazione 

comunale, che era quello che per noi era prioritario perché dipendeva 

anche da noi, ovvero quello di salvaguardare e anzi valorizzare 

l’insediamento a Marsala della facoltà di viticoltura ed enologia, 

ma anche pensando ad altri corsi di laurea, questo noi stiamo facendo 

tutto il possibile per mantenerlo, quindi se l’amministrazione 

comunale può salvaguardare e vuole salvaguardare la facoltà di 

enologia e viticoltura non vorremmo che con questi strani cambi con 

cui si ipotizza che i ragazzi dell’agrario dovessero andare nei 

locali del commerciale, i ragazzi del commerciale nei locali 

dell’agrario veramente viene difficile da capire. Se i locali del 

commerciale non sono idonei per farvi scuola non capisco com’è che 

possano essere idonei per gli altri studenti, quindi mi rimane 

davvero un dubbio. Concordo sull’opportunità di chiedere un incontro 

con il commissario straordinario o se voi voleste indire un Consiglio 

straordinario aperto invitando le autorità diciamo che possono 

interloquire sul punto chiaramente l’amministrazione sarà ben 

favorevole a partecipare e a sostenere le iniziative che sono state 

rappresentate in Consiglio. Al momento mi fermo e saluto anche io 

il dottore Gaspare Quartararo a cui do il benvenuto anche in questa 

aula consiliare, l’ha già fatto il Presidente del tutto 

opportunamente. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie a lei Vicesindaco. Ha chiesto di intervenire il Consigliere 

Orlando, a lei la parola. Comunicazioni. Allora, se ci sono altre 

comunicazioni vi do la parola per le comunicazioni, se non ci sono 

comunicazioni... collega Martinico, lei voleva intervenire sulle 

comunicazioni? Interrogazioni. Allora a turno, collega Orlando a lei 

la parola per le interrogazioni. Una cortesia: siccome fa caldo e 

siamo in tanti io vi prego di limitarvi a quelli che sono i tempi 

concessi, quindi non più di cinque minuti, se stabiliamo addirittura 

di ridurre, e possiamo anche farlo se siamo tutti d’accordo, se 

dobbiamo anche ridurre di qualche minuto. Ecco, se siamo tutti 

d’accordo io sono anche per potere ridurre e poi possibilmente 

facciamo una seconda carrellata per evitare che parlano i primi 

quattro o cinque. Allora siamo d’accordo su tre minuti? (voci fuori 
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microfono) Allora una cosa è sicura, cinque minuti e un secondo la 

parola tolta. Consigliere Orlando. Allora Consigliere Orlando diamo 

per un fatto di correttezza, quindi avevo chiesto... ecco, lei si 

riprenoti che le do subito la parola al termine del collega 

Passalacqua. Consigliere Passalacqua si prenoti. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Presidente, giunta, dirigenti, pubblico. La mia è una comunicazione 

per un fatto accaduto l’altro ieri mattina che ci ha visto tra 

l’altro coinvolti nostro malgrado, me e il Consigliere Massimo 

Fernandez. Io e il Consigliere Fernandez siamo stati tra le persone 

che abbiamo prestato soccorso a una signora che si è sentita male 

ed è svenuta nei pressi di via Stefano Bilardello. Ora, siamo stati 

tra i primi a soccorrere, la tenevamo anche la signora su una sedia 

che stava cadendo perché era svenuta, e quindi cercavamo di tenerla 

in piedi, in piedi insomma farla stare dritta sulla sedia, mentre 

la nipote chiamava un’ambulanza. Dal 118, dalla centrale del 118 a 

cui la nipote di questa signora aveva chiamato ci rispondono che non 

c’erano ambulanze disponibili per poter effettuare un intervento. 

Nel frattempo si affacciano persone dalle varie terrazze, ci 

suggeriscono di andare a chiamare un medico che lì vicino, proprio 

attiguo c’è un ambulatorio con una serie di medici che prestano 

servizio, hanno la loro attività, una signora molto gentilmente esce, 

una dottoressa, credo la dottoressa Fici se non erro, esce 

dall’ambulatorio per cercare di capire un attimo se poteva prestare 

un po’ di soccorso a questa signora che non dava praticamente nessun 

segnale, respirava a malapena. Incredula lei del fatto che 

l’ambulanza, secondo lei era impossibile che rispondevano che non 

ne avevano a disposizione e che non sarebbero intervenuti, chiama 

lei stessa il 118 e quelli del 118 ribadiscono quello che avevano 

detto due minuti prima alla nipote della malcapitata. Questo che 

significa, caro Presidente, significa che una città con un bacino 

di utenza importante come Marsala, più ora che siamo in periodo 

estivo e quindi in cui le presenze non dico che si raddoppiano ma 

quasi, la gente rischia di morire per strada, e non sto scherzando, 

testimone ne è il collega Fernandez. La situazione è drammatica, è 

stata poi riportata mi pare pure dai giornali ma dico qua noi siamo 

tra quelli che sono intervenuti diciamo. Ora volevo informare 

l’amministrazione, noi sappiamo tutti che il Sindaco si occupa della 

salute pubblica, è responsabile della salute pubblica dei propri 

concittadini, quindi il Sindaco non c’è, è a casa, qua c’è il 

Vicesindaco che lo rappresenta degnamente, dico questo è un problema 

a cui prego Vicesindaco, nonostante diciamo le remore a 

interfacciarsi sulla sanità col governo regionale questo credo che 

sia una cosa su cui non si può fare finta di niente. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

È comunicazione. Dico se ci sono ecco, le comunicazioni di solito 

servono per, Vicesindaco, le comunicazioni servono per portare a 

conoscenza l’amministra e il Consiglio Comunale di alcune questioni, 
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e possibilmente prendere provvedimenti. Dico se siamo nelle 

condizioni di dare risposte (voci fuori microfono). Assolutamente 

sì, prego.  

 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO 

 

Volendo evitare le battute che non sono penso molto produttive, e 

limitandomi ai fatti, probabilmente ne potrà parlare anche il 

Consigliere Orlando che è prenotato e che tarda appunto il suo 

appuntamento col microfono, io devo riferire all’aula che non due 

giorni fa è successo questo incidente, insomma questo malore di cui 

siete stati vostro malgrado testimoni, ma da mesi non solo 

informalmente ma anche formalmente, quindi con più note a mia firma 

anche, più di una sicuramente, ho sollecitato il commissario 

straordinario dell’ASP di Trapani per una vicenda che è collegata 

alle ambulanze, perché purtroppo si continuano a sanificare le 

ambulanze a Trapani e a Mazara e non anche a Marsala. Il centro 

sanificazione ambulanze è stato realizzato come da richiesta 

formalizzata da questa amministrazione, però non è ancora attivo 

quindi spero che a breve questo problema della carenza di ambulanze 

possa essere risolto. Il centro ambulanze c’è, è realizzato, ancora 

manca qualche cosa. Mi sembra che quell’intervento era assolutamente 

conseguente alla comunicazione del Consigliere Passalacqua. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie per il chiarimento, perché era una delle questioni che volevo 

sicuramente anche affrontare, e lo volevo dire in maniera molto 

chiara. È una situazione emergenziale Vicesindaco, è una questione 

emergenziale e tutto questo non sta facendo altro che dimostrare 

ancora di più l’inadeguatezza di alcuni gruppi dirigenti che 

gestiscono la sanità in questa provincia. Noi abbiamo un ospedale 

Covid dove gli interventi vengono fatti dal nostro ospedale, è da 

un anno e mezzo che chiediamo la sanificazione delle ambulanze nella 

nostra struttura ospedaliera, da Marsala fanno gli interventi, 

devono andare a sanificare a Trapani e a Mazara con tempi e tempi 

di percorrenza che si aggirano attorno a un’ora, un’ora e mezza di 

aggravio. È una cosa che secondo me ecco, sinceramente non possiamo 

più tollerare. Allora, Consigliere Orlando, prego.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Signor Presidente, Vicesindaco, Assessori, dirigenti, Segretario, 

colleghi, pubblico. Soltanto due secondi per confermare quanto detto 

dal Vicesindaco sul centro di sanificazione, ho visto tutte le note 

inviate ma allo stato attuale ahimè ancora non è funzionante e per 

questioni di lavoro non parlo all’interno di quest’aula di quello 

che è successo anche quel giorno, collega Passalacqua. Assessore 

Galfano, lei da quasi due anni ininterrottamente ha la delega alla 

Polizia Municipale. La divisa non merita provocazioni ma solo 

suggerimenti, e io oggi mi limiterò soltanto a questo. Vorrei capire 

in questi due anni quali sono le strategie che lei insieme al capo 
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dell’amministrazione ha studiato, ha esaminato, ha approfondito al 

fine di assicurare un maggior numero di agenti al comando della 

Polizia Municipale, un maggiore decoro e una maggiore sicurezza per 

la città. Un esempio su tutti sono le divise che talvolta mi è 

capitato di vedere logore, rattoppate e spesso l’una diversa 

dall’altra. Mi chiedo avete valutato la convenienza dell’istituzione 

di una municipalizzata per la gestione dei parcheggi, a proposito 

Assessore le ricordo il parcheggio di via Giulio Anca Omodei, allo 

stato attuale ancora chiuso. Lì oltre a registrare un mancato 

introito per le casse comunali state creando un disservizio ai 

turisti, ai cittadini e ai commercianti che sono presenti in zona. 

E delle strisce blu ne vogliamo parlare? Le strisce blu ultimamente 

rifatte in maniera amatoriale. Immagino adesso che abbiate contezza 

sul numero totale degli stalli presenti in città e le chiedo 

gentilmente di comunicare all’intera aula quanti numero di stalli 

di strisce blu abbiamo, e non solo a noi ma anche all’intera città. 

Infine Assessore, considerato il numero dei mezzi che attraversano 

la via XI Maggio, il Cassaro, mi può dire questa autostrada come 

verrà denominata, A XI Maggio? Voglio concludere con lei Assessore 

Galfano ricordandole le strisce pedonali, guardi in città non si 

vedono più. Turismo ed eventi, Assessore Alagna. Da ormai troppo 

tempo questa amministrazione organizza eventi last minute prendendo 

impreparati innanzitutto i turisti, i nostri concittadini i quali 

molto spesso si ritrovano a dover accertare la disorganizzazione del 

traffico veicolare, l’assenza dei parcheggi a loro destinati a causa 

delle scelte avventuriere per la mancata programmazione degli eventi 

estivi. A Marsala grazie alla recente partecipazione alla BIT ci si 

aspettava, parliamo al passato Assessore, ci si aspettava... ci 

aspettavamo Assessore, tutti noi, ci aspettavamo una programmazione 

fatta almeno un anno prima. Che gli Assessori al turismo e alla 

cultura presentassero un’ampia e dettagliata programmazione per 

attrarre i flussi turistici e consolidare i rapporti regionali, 

nazionali oltre che internazionali. Vi prego, risparmiatevi tra un 

po’, perché poi già conosco la risposta, tra qualche minuto di 

comunicare a quest’aula che il calendario già è pronto e che a breve 

sarà pubblicato. Oggi infatti è il 7 luglio, Presidente 30 secondi, 

sto chiudendo. Oggi infatti è il 7 luglio e la stagione turistica è 

iniziata e già da diverse settimane non si scorge all’orizzonte 

nessun cartellone estivo e nessun operatore turistico ha potuto fare 

dei pacchetti destinati agli eventi che voi avete fatto. Non siamo 

a conoscenza del programma degli spettacoli e dei luoghi prescelti 

per lo svolgimento degli stessi tranne i famosi cinque eventi 

istituzionalizzati. Chiedo a proposito dei cinque eventi, già due 

ci sono stati, chiedo a lei Assessore come sono andati secondo lei. 

Mi permetto di darle un consiglio Assessore: mancano sei mesi a 

Natale, iniziate a lavorare da domani mattina perché se continuate 

così credo che quest’anno nemmeno le palle vedremo in giro per la 

città. Grazie Presidente, e mi scusi se mi sono dilungato.  

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Consigliere però dico, ve l’ho raccomandato prima. Se invece di 

cinque minuti prendete sei minuti dico io vi tolgo direttamente la 

parola. Capisco che è brutto però invece di dilungarvi prima andate 

subito all’essenza delle interrogazioni. Cerchiamo anche di essere 

un pochettino più europei anche in questo. Dico capisco, però due 

minuti ciascuno diventano ore. Allora, il Consigliere Mario 

Rodriquez, a lei la parola.  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Sì, grazie Presidente, Assessori, dirigenti, pubblico e colleghi. 

Allora, le mie brevi interrogazioni, sarò veloce. Inizierò con la 

via Roma che so che sta tanto a cuore all’Assessore Galfano come sta 

tanto a cuore pure a me, ma non vedo il Sindaco e quindi la mia 

domanda voleva essere rivolta a lui ma c’è tutto lo staff del Sindaco 

qua quindi mi possono dare la risposta. Ma che intenzione c’è sulla 

via Roma? Io vedo regolarmente le doppie file e gli sforzi che fa 

il comandante, non perché è qua davanti ma perché è la realtà dei 

fatti perché me ne rendo conto che ogni giorno passano diverse volte 

i Vigili Urbani a fare le multe alle macchine in doppia fila, però 

non si può continuare così cari Assessori, perché prendete una 

decisione, che il Sindaco prenda una decisione, che fa, leva i 

marciapiedi, fa i posteggi, fa posteggi a tre corsie ma almeno si 

sa. Può essere che io non condivida la scelta che farà, però che 

prenda una scelta da fare perché è inaudito che uno esce da una 

stradella e nemmeno può fare il giro perché deve a momenti salire 

sul marciapiedi di fronte per fare la curva, è una vergogna. Quindi 

che prendiate subito una decisione sulla via Roma, che è diventata 

la terra di nessuno. Asfalto, rete fognante, via Levanzo, Pala 

Medipower, tutta questa zona del campo. Dico è da molto tempo già 

che il lavoro è stato terminato per quanto riguarda le fognature. 

Mi è stato detto che a breve sarebbe stato asfaltato ma ad oggi 

ancora non è stato fatto nulla. In via Levanzo specialmente il 

cemento è fatto in maniera proprio brutta, che le persone cadono 

spesso, ho delle foto che mi ha mandato un cittadino che abita in 

quella zona e proprio si è fatto male per davvero, e ho le foto, e 

questa è un’altra cosa. Assessore Galfano, quindici giorni fa 

all’ultimo Consiglio Comunale ho fatto una comunicazione riguardo la 

Porta Mazara che l’ENEL aveva fatto dei lavori e avevano messo di 

nuovo le basole e oggi le basole sono tutte saltate e quindi bisogna 

chiedere all’impresa che ha fatto questi lavori di ripristinare i 

luoghi comuni. Le rammento che c’è un’aiuola al centro della piazza 

dove ci manca del marmo, che questo marmo è messo dentro l’aiuola 

stessa, quindi è pochezza poter sistemare questa cosa. Archivio 

storico biblioteca comunale: un mio amico mi chiama per essere 

accompagnato e mi dicono che l’archivio non è proprio, non può essere 

usufruito perché è pieno di escrementi di piccione, di topi, di 

scarafaggi e quant’altro. Ora l’impiegato ovviamente non può entrare 

perché è pericoloso entrarci pure perché qualche tempo fa è caduto 

pure un pezzo di marmo e quindi dico che cosa dobbiamo dire alla 

gente che ha bisogno di un documento che prima del ’73, ’70 si trova 

in questo luogo? Perché poi dopo si trova al tribunale a piazza 
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Borsellino. La pizza di Strasatti, ho letto sui social che il Sindaco 

ha detto che l’esproprio non sono stati pagati, cioè da 12, 13, 14 

anni la piazza è fatta e vorrei capire in aula chi sa qualche cosa 

di spiegarmelo perché sui social non mi dicono nulla. È giusto che 

queste cose vengano dette in aula. La sanificazione delle ambulanze, 

mi riallaccio alla sanificazione delle ambulanze. Qua dentro 

Presidente lei era presente quando c’è stato a giugno dell’anno 

scorso il direttore dell’ASP, il dottore Zappalà. Alla mia domanda 

che gli avevo fatto ma perché queste ambulanze dovevano andare a 

finire a Trapani a sanificare perdendo del tempo, delle risorse umane 

e quant’altro. Dice lei arriva molto in ritardo, è passato più di 

un anno e ancora la sanificazione avviene in quei luoghi che hanno 

detto i miei colleghi un momento fa. La ringrazio e se mi potete 

dare delle risposte è una cosa gradita, grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Intanto la ringrazio per essersi mantenuto all’interno dei tempi 

dati. Rosanna Genna e poi diamo la possibilità di poter replicare. 

Prego collega Genna.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Grazie Presidente, signori Assessori. Allora inizio subito con un 

intervento relativo ai servizi sociali, dove è stato divulgato un 

messaggio che a breve sarebbero stati istituiti i bonus spesa e 

ancora si aspetta la pubblicazione. Sono passati 15-20 giorni e 

ancora attendiamo la pubblicazione, creando molti disservizi a chi 

giustamente spera di poter percepire questo bonus e creiamo 

allarmismi: portiamo gente negli uffici, portiamo gente 

all’esasperazione ancora di più perché prima si fa un bando, due 

giorni prima di pubblicarlo si dà la notizia, non si dà la notizia 

venti giorni prima, un mese prima per creare solo disservizi. Altra 

cosa Presidente, riserva dello Stagnone: ho avuto modo di parlare 

se non ricordo male con il comandante in merito all’intrusione di 

alcuni animali, e in questo caso parlo dei cavalli che fanno la 

passeggiata all’interno dello Stagnone, e mi era stato detto che 

esiste un apposito corpo che si dovrebbe fare carico di monitorare 

quella zona. Siccome il mio collega, un attimo fa il mio collega 

Coppola parlava proprio espressamente della provincia allora ritengo 

opportuno che chi rappresenta qua la delega relativamente a questo 

ambito si deve premurare a evitare che gli animali entrino nella 

riserva per come è vietato, per un semplice motivo, è frequentato 

da turisti, da bambini bagnanti in quel tratto, e la Polizia 

Municipale che noi abbiamo purtroppo è poca per poter monitorare 

tutta la zona, quindi invito l’amministrazione a farsi carico di 

provvedere con carattere d’urgenza. Altra cosa, io mi mortifico, mi 

mortifico quando qualche ex collega ma anche quando qualcuno che 

abita in via Sant’Antonino mi informa che ci sono dei disservizi 

creati a seguito di alcune ordinanze fatte dall’amministrazione per 

la viabilità di quel tratto di strada dove chi risiede in quella 

zona non può più andare nemmeno a casa, non può più uscire di casa 
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con l’auto perché sono state fatte delle ordinanze di viabilità 

totalmente anomale. Quindi invito, e l’Assessore qua in aula è a 

conoscenza, gli ho mandato diversi messaggi, ora lo invito a prendere 

parola prima la parte politica, che è quella che impone e dà 

disposizioni alla parte tecnica, e poi anche al comandante, ma in 

primis all’Assessore. Altra cosa importante, anche io collega 

Orlando sono d’accordo con lei: abbiamo più volte disquisito sulla 

tematica del turismo, questa città dovrebbe essere con vocazione 

turistica. È vero, di vocazione turistica non abbiamo niente. 

All’ultima seduta siamo stati derisi, perché colleghi noi 

rappresentiamo la città qua dentro, da parte dell’amministrazione 

nella sua persona dell’Assessore. Perché siamo derisi, perché forse 

la politica a volte va messa da parte, serve il tecnico, non va più 

la politica, perché il tecnico può capire qual è realmente quello 

che interessa la città e portare avanti una programmazione certa, 

non una programmazione politica che non si riesce a portare avanti, 

perché in aula non è stato parlato di nessun evento vi ricordo, 

colleghi, siamo stati tutti presi in giro. Poi sono usciti degli 

eventi, mi ricordo qualche seduta fa, quindi anche io cari colleghi 

sono d’accordo con voi, quindi se c’è da fare un’azione forte visto 

e considerato che non siamo nelle condizioni di poter rilanciare 

realmente questa città a livello turistico va fatta, anche con 

dimostrazioni in piazza. Sono esclusivamente d’accordo con voi 

perché non si può continuare a lavorare in questo modo, a lunghezza 

di viso. La programmazione va fatta, non va portata all’ultimo 

minuto. Questa è campagna elettorale Sindaco, Sindaco pro tempore 

parlo con lei, è campagna elettorale. Noi ci dobbiamo confrontare 

per quanto riguarda la sanità, perché nessuno mi può venire a dire 

della sanificazione delle ambulanze. Ci sono problematiche, dobbiamo 

tornare a mettere le mascherine, Marsala è piena di gente che ha il 

Covid.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie collega Genna. Allora diamo la possibilità di intervenire 

all’amministrazione, gli Assessori, i dirigenti che sono stati anche 

chiamati in causa, dico io vi ringrazio per la vostra presenza 

dottore Quartararo, dottore Menfi, Ingegnere Mezzapelle per essere 

qui presenti. Abbiamo anche il Segretario Generale che per alcune 

questioni è anche ad interim in questo momento dirigente quindi 

potrebbero tranquillamente chiarire qualora ci fosse necessità 

alcuni aspetti legati ai propri settori. Allora, chi vuole iniziare 

a rispondere? Assessore Galfano, per la Polizia Municipale. Prego 

Assessore Galfano.  

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 

 

Grazie Presidente, signori Consiglieri, Assessori, presenti in aula, 

una buona serata. Mi scuso anzitutto se sono un po’ rallentato, devo 

ammetterlo, dopo il Covid sono particolarmente, ho dei residui. 

Allora, io vorrei rispondere alle opportune domande del Consigliere 

Leo Orlando, però mi limito soltanto a rispondere alla parte diciamo 
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più politica, poi magari abbiamo qui il comandante, che siccome fra 

le altre cose ha un impegno di famiglia quindi dovrà andare via, 

quindi magari ne approfitteremo per dare la parola a lui per dare 

le risposte più tecniche. Consigliere Orlando per quanto riguarda 

le divise le posso dire che forse da 15 anni non venivano cambiate 

le divise. L’anno scorso grazie al nostro comandante abbiamo 

sostituito la divisa estiva, le magliette estive e abbiamo previsto 

una spesa di 75.000 euro nel prossimo bilancio per le divise. 

Naturalmente dobbiamo farlo perché magari non basterebbero, magari 

il comandante sarà più preciso. Via Giulio Anca Omodei: lei mi trova 

d’accordo con lei sul fatto del parcheggio, io stesso le ho detto 

che era andata l’impresa lì come ci è andata, ha fatto un regolare 

sopralluogo e purtroppo ancora non hanno iniziato i lavori per una 

motivazione semplice, perché si tratta più che altro di sostituzione 

di, mi aiuti lei (voci fuori microfono), di plafoniere ecco, non mi 

veniva, e di altre cose. Praticamente le farò avere in serata stessa 

la nota dell’architetto Stefano Pipitone che mi comunica 

ufficialmente, perché ho preteso una comunicazione ufficiale che poi 

leggerò, che è stato fatto il sopralluogo, è stato dato l’incarico 

e aspettiamo, speriamo la prossima settimana di avere questi pezzi 

chiamiamoli di ricambio. Poi magari tecnicamente risponde il 

comandante. Sulla via Roma, Consigliere Rodriquez lei sa benissimo, 

la pensiamo tutti e due alla stessa maniera da anni. Addirittura sa 

benissimo che si era decisa quella chiusura, c’è stata una raccolta 

di firme quasi totale dei commercianti (voci fuori microfono). Lei 

ha ragione ma alla fin fine con una petizione popolare abbiamo dovuto 

fare, calare la testa, però il problema lo dobbiamo affrontare e lo 

dobbiamo risolvere perché sono convinto come lei di questa 

situazione. Le basole di via Calogero Isgrò, lei sa benissimo che 

l’ho seguito personalmente, addirittura la ditta è stata multata per 

questo. Ora finalmente dopo tanto tempo, dopo tanto tempo è stato 

fatto pure due verbali, finalmente la ditta ha trovato le basole 

però non sono uguali a quelle che c’erano perché le basole che 

abbiamo in quella zona, parliamo dell’inizio di via Calogero Isgrò, 

sono bocciardate, e a Porta Marsala, sono bocciardate quindi abbiamo 

chiesto alla ditta di farle uguali perché non possiamo mettere dopo 

sei mesi le basole diverse. Quindi stanno provvedendo a lavorarle e 

a metterle. Mi dicono che, ormai penso in settimana non ci arriviamo 

più, ma già hanno iniziato i lavori. Presidente, io mi fermo un po’ 

qui e se lei lo consente magari il comandante può dare delle risposte 

più precise.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

(voci fuori microfono)  

 

COMANDANTE D’ALESSANDRO GIUSEPPE 

 

Sì, grazie. Allora buonasera a tutti, buonasera Presidente, 

Consiglieri Comunali, signori della giunta. Mi scuso se rivolgo le 

spalle ma insomma, essendo circolare l’assemblea non posso che... 

scusate, ho una chiamata di famiglia urgente, un attimo solo. Vi 
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chiedo scusa ma ho un familiare che sta male quindi ho dovuto 

rispondere. Allora, in ordine: per quanto riguarda la questione delle 

divise, intanto come dato storico a mia memoria l’ultimo rinnovo 

globale delle divise è avvenuto negli anni 2013-2014 nel corso del 

mio primo incarico di comandante. Quando mi sono reinsediato 

nell’esercizio delle mie funzioni ho chiesto sin dallo scorso anno 

nella predisposizione del bilancio di settore che poi diventa PEG, 

ho chiesto 200.000 euro che sarebbero serviti per intraprendere, 

proprio per promuovere una gara per il rinnovo integrale delle 

divise. Faccio riferimento all’esercizio scorso, 2020. Queste somme 

non sono state stanziate, ciononostante lo scorso anno ho rinnovato 

parzialmente il vestiario estivo perché ho trovato un corpo che aveva 

una divisa riconducibile alla figura del gelataio e non a quella dei 

Vigili, perché erano delle magliette bianche che a mio avviso erano 

indecorose, quindi le ho rinnovate, ho dato ad ognuno due magliette 

e un paio di pantaloni estivi. Ho utilizzato le risorse che avevo a 

disposizione, dopodiché mi sono reso conto chiaramente che non è 

possibile ottenere uno stanziamento per un rinnovo integrale in un 

singolo esercizio finanziario di tutte le divise e quest’anno ho 

chiesto 75.000 euro che non appena il bilancio sarà approvato avrò 

cura di iniziare le relative procedure in prima persona perché 

chiaramente non disponendo di quadri intermedi amministrativi spesso 

mi ritrovo a fare il RUP e anche il dirigente. Quindi assicuro non 

solo il Consigliere Orlando ma gli altri Consiglieri che non appena 

mi saranno stanziate le somme io farò di tutto per intraprendere 

diciamo i procedimenti amministrativi che dovranno portare al 

rinnovo delle divise. In ogni caso nella corrente stagione c’è una 

uniformità di vestiario perché tutti indossano la maglietta blu, 

quelle che ho comprato l’anno scorso, e i pantaloni quelli diciamo 

operativi. Per quanto riguarda poi la questione del centro che 

suggestivamente è stato rappresentato come un’autostrada, io diciamo 

faccio solo due considerazioni di carattere tecnico, assolutamente 

aride, asettiche. Primo, è vero che il centro storico è attraversato 

da numerosi veicoli, è anche vero che noi rilasciamo quotidianamente 

decine, decine e decine di autorizzazioni a veicoli che devono 

accedere nel centro storico per motivi di servizio. Nel centro 

storico ci sono diversi esercizi commerciali e quotidianamente ci 

sono dei veicoli che devono caricare, scaricare merce. Altre esigenze 

vengono rappresentate quindi il numero così congruo di richieste di 

autorizzazione che pervengono per l’accesso nella ZTL denota anche 

da parte dei cittadini la consapevolezza che ci sono dei divieti e 

che occorre essere autorizzati. È anche vero che ci sono veicoli che 

transitano senza autorizzazione, ma questo non significa che non 

sono sanzionati. Il problema è un altro, il problema è che la 

sanzione amministrativa, io ricordo al Consigliere Orlando e agli 

altri che lo scorso anno la mia Polizia Municipale quasi ormai 

insomma sparita nell’organico ha inflitto 18.500 sanzioni. 18.500 

sanzioni nel 2021 e 9.000 già nei primi cinque mesi. Però il problema 

qual è, che la sanzione se non è accompagnata dalla sanzione 

accessoria della rimozione, la sanzione diciamo pecuniaria non è 

palpabile agli occhi del cittadino perché chiaramente tu fai la 

sanzione ma in effetti l’autostrada continua a essere. Quindi io per 
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risolvere questo problema penso che occorrano due iniziative: la 

prima, sulla quale sto lavorando, è quella di iniziare, e già l’ho 

iniziato nel senso che ho già predisposto un capitolato, un percorso 

che porti alla concessione del servizio di rimozione con carro 

attrezzi, e che lo stesso servizio sia svolto però in modo 

itinerante, con pattuglia della Polizia Municipale, perché solo in 

questo modo la sanzione sarà palpabile. La seconda è quella di 

mettere delle telecamere in ZTL, è un’idea (parola incomprensibile) 

ma bisogna mettere in bilancio le risorse e bisogna anche che io 

abbia una persona, un personale amministrativo che mi aiuti a bandire 

la gara. Per quanto riguarda poi lo Stagnone è vero, io ho diciamo 

riferito alla Consigliera Rosanna Genna che esiste un corpo delle 

guardie dello Stagnone che è diciamo funzionalmente dipendente dalla 

Provincia e che hanno diciamo dei compiti primari di intervento, 

cioè una competenza per territorio primaria rispetto alla Polizia 

Municipale che può pure intervenire ma che però ovviamente ha una 

competenza in tutto il territorio. Infine, spero che non mi sfugga 

qualcosa perché non ho preso appunti, per quanto riguarda l’ordinanza 

dello Stagnone, diciamo che è stata definita anomala, io ovviamente 

sono pronto a confrontarmi sui singoli punti delle ordinanze che ho 

firmato per quanto riguarda la viabilità dello Stagnone posso (voci 

fuori microfono). No, no, chiedo scusa, pensavo si riferisse alla... 

okay, via Sant’Antonino diciamo abbiamo firmato noi un’ordinanza di 

recente, non so se è questa (parola incomprensibile) è un’ordinanza 

che fa seguito a un precedente atto di indirizzo dell’amministrazione 

comunale con il quale è stato stabilito che durante la stagione 

estiva e solo durante la stagione estiva e solo nelle ore serali, 

al fine di promuovere il rilancio delle attività di somministrazione 

fortemente danneggiate dal Covid, e soprattutto al fine di evitare 

che ci sia promiscuità, cioè al fine di evitare che nelle strade 

nelle quali diciamo sono stati concessi dal SUAP spazi pubblici per 

l’attività di somministrazione si svolga contemporaneamente la 

viabilità con pregiudizio per la sicurezza di quelli che mangiano, 

ma anche diciamo per tenerli lontani anche dalle immissioni di fumi, 

di odori, allora nelle ore serali laddove è possibile interdire al 

traffico queste strade e imporre ai veicoli un percorso alternativo. 

Questo è stato fatto storicamente nella via Caturca per esempio, da 

sempre, così come è stato fatto nella via Bovio e nella via Fortuna 

e in altre. Nella via Sant’Antonino c’erano delle attività, io sono 

andato a fare due sopralluoghi, prima di firmare quell’ordinanza 

abbiamo diciamo consultato gli atti e in realtà la via Sant’Antonino 

fa parte già della ZTL quindi in realtà questa ordinanza non ha 

impresso un’ulteriore limitazione perché la via Sant’Antonino è già 

interdetta alla circolazione. Tutt’al più questa ordinanza di 

chiusura che consente, per non creare ovviamente disparità, anche a 

quei due esercizi che stanno lì di mettere i tavoli può creare 

qualche disagio a qualche residente, non alla generalità dei 

cittadini che ribadisco già non poteva accedervi, ma per i residenti 

è stato previsto un percorso alternativo che loro possono, che è un 

po’ più articolato, per carità: via Roma, via della Gancia e 

arrivano. Fra l’altro ci sono pochissimi residenti che hanno diritto 

ad accedere ai garage perché dico poi non so se c’è qualche residente 
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magari che ha, come dire, rappresentato delle esigenze particolari, 

noi siamo pronti comunque ad accoglierlo, diciamo a confrontarci con 

lui ma dobbiamo bilanciare gli interessi. Lì c’erano due attività 

di gente che io manco conosco e quindi abbiamo, visto ripeto che già 

era una zona sottoposta a traffico limitato, abbiamo fatto 

quest’ordinanza che può essere ritenuta anomala ma sulla quale sono 

pronto a confrontarmi per migliorarla, per carità, senza nessun 

problema. Ora io vi chiedo, perché devo accompagnare un familiare 

dal medico, se è una cosa veloce le rispondo (voci fuori microfono). 

Sì, sul bando io penso di non avere competenza, rispondere mi sembra 

irrispettoso nei confronti dei colleghi. C’è un bando che è stato 

pubblicato e che prevede l’assunzione di 8 Vigili stagionali per un 

periodo di cinque mesi. Il bando prevedeva che la spesa fosse 

finanziata con i proventi contravvenzionali e io ho assicurato la 

copertura finanziaria, ho stanziato l’anno scorso diciamo fra i 

750.000 euro di introiti per cassa che ho realizzato, 100.000 sono 

stati destinati a questo. Attendiamo l’esito diciamo delle procedure 

sulle quali so che gli uffici stanno lavorando. Ora io chiedo scusa 

al Presidente, ma dovrei andare. Vi ringrazio, e scusatemi se vado.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Comandante ci dispiace, è una giusta sicuramente motivazione e causa 

quindi siamo dispiaciuti, le auguriamo che tutto si possa risolvere 

nel miglior modo possibile. Dico il comandante è andato via però 

ritengo che su alcune questioni l’amministrazione potrebbe anche 

rispondere. Il parcheggio di via Giulio Anca Omodei è un parcheggio 

vitale, è da due anni che si parla del parcheggio di via Giulio Anca 

Omodei. Dico prendete seri provvedimenti, dico io non riesco a volte 

a concepire il perché di tutta questa perdita di tempo. Assessore 

Galfano io non riesco, non riesco a giustificarlo perché ci sono, 

queste sono le vere emergenze, le vere emergenze. Glielo sto dicendo 

dico perché sicuramente ci sarà la programmazione, però questi sono 

interventi urgenti che sono anche giustificati. Non so se lei... no, 

ancora non le abbiamo dato la parola e il microfono. Sono quegli 

interventi urgenti motivati perché quel piccolo parcheggio che come 

diceva il Consigliere Orlando lei sa benissimo che quando era 

funzionante e controllato lasciava alle casse del Comune, solo quel 

piccolo parcheggio, 150.000 euro l’anno, 150.000 euro annui. Che non 

è che è un problema solo di cassa, è un problema di cassa sicuramente 

ma è un problema di servizio perché oggi è pieno quando ci potrebbero 

essere, io invece sono perché si costruisca un ulteriore piano di 

quel parcheggio, io sono perché si individui un’altra area 

all’interno del nostro centro urbano o in prossimità del centro 

storico dove possiamo andare a costruire un ulteriore parcheggio. 

Allora poi possiamo parlare di chiudere la via Roma, possiamo parlare 

di chiudere il centro storico, possiamo parlare di fare tutta una 

serie di interventi che mi auguro che questa amministrazione riuscirà 

a fare, perché prima di parlare e chiudere alcuni tratti di strada 

iniziamo a pensare che i cittadini hanno bisogno di servizi e se non 

pensiamo a erogare prima i servizi non possiamo pensare di privare 

solo ed esclusivamente senza nessuna logica. Ecco, scusatemi se sono 



25 

Consiglio Comunale del 07/07/2022 

stato, però sono quelle classiche cose che secondo me bisogna agire 

con una certa celerità, diversamente passeranno cinque anni, io sono 

convinto che il parcheggio di via Giulio Anca Omodei da due anni è 

così, arriveremo alla scadenza dei cinque anni e sarà sempre 

inagibile per come lo abbiamo trovato. Prego Assessore Galfano.  

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO 

 

Grazie Presidente. In tempi non sospetti sono andato proprio col 

Consigliere Orlando, abbiamo fatto un sopralluogo insieme al 

comandante Menfi proprio in quel parcheggio perché è l’intenzione 

dell’amministrazione e mia personale di rifarlo funzionare come 

funzionava prima, nel senso di mettere in quel, chiamiamolo gazebo, 

chiamiamola casetta, chiamiamolo punto di controllo, una videocamera 

che mi controlla il parcheggio quello di sotto, perché io non 

permetterei mai a mia moglie di andare a parcheggiare là sotto perché 

mi farebbe stare un po’ preoccupato. Ed ecco il motivo perché si è 

ritardato, perché sempre c’è un problema di un po’ di cose, un po’ 

di personale, un po’ di, quindi ci siamo limitati soltanto a 

mantenere quello che c’è ma (voci fuori microfono). Personalmente, 

non parlo a nome dell’amministrazione, personalmente no, 

personalmente si potrebbe anche gestire da parte... personalmente, 

poi l’amministrazione magari ne parleremo, ne ragioneremo un po’ 

più. Quindi ci limitiamo soltanto per ora, l’altro giorno quando noi 

siamo stati costretti perché hanno vandalizzato la parte inferiore 

di quel parcheggio noi l’abbiamo chiusa e le dico che addirittura 

abbiamo trovato 30 macchine là sotto e non potevano più farle uscire, 

quindi quel parcheggio è utilissimo, e ripeto che ho dato 

disposizioni tenuto conto del ritardo anche per mettere in funzione 

la parte inferiore del parcheggio all’architetto Pipitone che 

malgrado tutto si è impegnato, io ho voluto una nota scritta dove 

lui mi ha dichiarato, e ripeto la farò avere a lei Presidente, al 

Consigliere più tardi, in cui mi dice che è stato dato l’incarico, 

è stato fatto il sopralluogo e che, a giorni mi dice lui, 

riprenderemo la normale funzionalità del parcheggio superiore, 

sempre con quell’idea di rimettere in funzione come deve essere 

messo. Io ne farei addirittura due piani come dice lei, perché lei 

conosce benissimo la mia idea, e mi riattacco sempre al discorso 

della via Roma, perché se non abbiamo i parcheggi non possiamo fare 

nulla. C’è il parcheggio della stazione che lei sa, ci siamo 

interessati tutti, c’è un affitto da pagare. Comunque ci stiamo 

lavorando, sicuramente non lasciamo nulla al caso.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Elia Martinico, prego collega.  

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA  

 

Allora, alla cortese attenzione dell’amministrazione, del 

Presidente, del Segretario e dei miei cari colleghi. Allora, io porto 

avanti un’interrogazione che risale allo scorso gennaio dove io 
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stessa, il Sindaco e l’Assessore Toni Scilla siamo andati a fare un 

sopralluogo a piazza Nuova Strasatti che tutti conosciamo e che tutti 

sappiamo che è un fardello della nostra città. Allora, in quella 

occasione nello scorso gennaio è stata annunciata appunto la 

creazione di un mercato agroalimentare in contrada Strasatti, da 

realizzare grazie allo stanziamento di 250.000 euro da parte del 

dipartimento agricoltura della Regione Siciliana. Si tratta di un 

progetto ambizioso reso possibile dalla determinazione appunto 

dell’Assessore Toni Scilla che si è adoperato per rispondere con 

sollecitudine alle esigenze del nostro territorio. È un progetto cui 

tengo particolarmente, chi mi conosce sa, sono io stessa presidente 

della commissione attività produttiva, in questo periodo abbiamo 

trattato l’aggiornamento del regolamento del mercato del contadino, 

di conseguenza è qualcosa che mi interessa in prima persona. È un 

progetto che appunto pubblicamente è stato reso possibile attraverso 

anche delle foto che sono state pubblicate anche nella pagina 

istituzionale di Marsala dove io, l’Assessore e appunto il Sindaco 

eravamo lì a fare questo sopralluogo. La piazza è grandissima, è 

meravigliosa, peccato solo che è diventata una discarica a cielo 

aperto, perché più si cammina, non solo ci sono tutti questi 

sacchetti, più si cammina ci sono montagne e montagne di bottiglie 

di vetro, io stessa le ho viste (voci fuori microfono). Sì, sì, oltre 

ripeto è una piazza straordinaria, meravigliosa ed è un peccato. 

Allora continuo, quindi ritengo che sarebbe bello appunto un incontro 

diretto tra i produttori e i consumatori possa contribuire al 

rilancio di questo settore agricolo, si ha la possibilità di 

recuperare finalmente una zona degradata della città, questa piazza 

nuova e trasformarla in uno spazio di socialità e favorire proprio 

l’intera cittadinanza in questo, appunto la socialità proprio 

all’interno dell’intera cittadinanza. Allora per questi motivi 

appena citati e l’importanza della somma messa a disposizione 

impongono di prendere tutte le misure necessarie per non perdere 

questa opportunità. Ricordiamo infatti che l’obbligo giuridico 

assunto dalla Regione rimane valido entro l’attuale esercizio 

finanziario per poi decadere. Si sollecita quindi l’amministrazione 

comunale a rispettare gli impegni presi entro un’adeguata 

tempistica. Io chiedo, fatte queste doverose premesse, chiedo al 

Sindaco purtroppo assente per il Covid... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Il Sindaco è collega in video conferenza.  

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA  

 

Allora mi potrà rispondere, interrogo il Sindaco innanzitutto per 

conoscere lo stato di avanzamento del progetto, per conoscere le 

date previste rispettivamente per l’inizio dei lavori e per la 

consegna dell’opera. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Allora, diamo la parola al Consigliere Andrea Marino.  

 

CONSIGLIERE MARINO ANDREA 

 

Egregio Presidente, Assessori, signor Sindaco pro tempore. Ahimè io 

credo che la politica in Italia è finita, la politica in Italia è 

finita, forse dovremmo ritornare ai nostri tempi. Io per fatti miei 

purtroppo cagionevole nella mia vita sono stato ricoverato al San 

Raffaele di Milano e mentre ero ricoverato una sera un’equipe di 

medici mi disse, senza io poter riflettere non avendo capito quello 

che volevano dire, che avevo avuto un’arteriosclerosi coronaria. Poi 

ho fatto i miei attenti studi e ho visto di che cosa si trattava, 

che è una cosa abbastanza delicata, ma dico si poteva anche 

sopravvivere perché alla fine dava l’impulso al cervello per farlo 

funzionare. Effettivamente anche se sono stato colpito da questa 

cosa il cervello ancora mi funziona, un po’ alternativo ma mi 

funziona. Ma c’è gente, amico mio Presidente, che non possiamo dare 

la facoltà di dirigere una provincia perché, sarà anche un magistrato 

ma sarà anche una persona inetta perché vuole cambiare solo perché 

forse in Italia si va avanti a seconda l’istituto superiore che fai: 

se hai fatto lo scientifico hai una medaglia in più, se hai fatto 

il classico anche due, ma se hai fatto istituti tecnici non vengono 

mai presi in considerazione. Allora siccome questo signore ha fatto, 

noi, io soprattutto gli ho fatto fare una figura da strapazzo quando 

il signor Sindaco voleva dare l’ex tribunale e gli ho detto facciamo 

le prove di carico, quando hanno fatto le prove di carico giusto 

giusto un semplice tecnico di campagna ha dimostrato, ha fatto 

dimostrare a loro, alla scienza, alla testa, che quell’istituto non 

funzionava perché  i pesi che doveva sopportare era... allora questo 

signore io sono dell’avviso colleghi Consiglieri che aveva lui 

pianificato tutto e che non ci dava nulla poi a noi alla fine. In 

cambio non lo so il Sindaco perché si era così fatto prendere, ci 

dava la via Fici e ci dava lo Stagnone, che non ce lo dava più 

(parola incomprensibile). Ora dico questo si vuole rifare su questo 

Consiglio Comunale signor Presidente. Perché non esiste, è da 

mentecatti, da gente scervellata che viene a dirci qua passiamo 

l’istituto tecnico agrario in un altro locale che poi peraltro c’è 

per l’istituto tecnico agrario e ci mettiamo il commerciale, e il 

commerciale lo mettiamo dove, un pezzo in via Fici e un pezzo lo 

mettiamo al posto del commerciale, sempre a pagamento Presidente, 

perché è in affitto i locali. Se erano i nostri ben venga, ma i 

locali sempre in affitto vengono concessi. Allora questo o ha 

sbattuto la testa o siccome io c’ho l’arteriosclerosi coronaria lui 

avrà l’arteriosclerosi cerebrale, perché solo un investimento 

pazzesco, una persona che non sa fare i conti con i numeri. Sperpero 

di denaro pubblico, spostare la scuola, costi, non costi, per 

cambiare cosa? Non avremmo cambiato nulla. Allora Presidente, per 

concludere sull’argomento, io sono dell’avviso di fare persino le 

barricate contro questo signore e chi la pensa come lui. Noi siamo 

troppo buoni, non possiamo continuare a fare questo buonismo perché 

ci mettono i piedi sulla faccia. Stavolta viene il presidente della 

provincia, la prossima volta viene quello dell’USL. Ma dico vogliamo 
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mettere gli attributi (parola incomprensibile)? Una volta tutti che 

siamo, donne e uomini, mettiamo gli attributi sul tavolo e 

dimostriamo che devono fare i conti con noi questa gente perché noi 

la pensiamo in modo semplice e avveniristico, questi la pensano solo 

per spendere soldi senza una meta giusta, senza un finanziamento 

adeguato. Grazie. Volevo intervenire, ma siccome rispetto l’orario 

(parola incomprensibile).  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

La ringrazio, dopo avrà facoltà sicuramente di rintervenire. Ha 

chiesto di intervenire, ma non lo vedo, il collega Accardi. Prego.  

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

 

Presidente, colleghi Consiglieri, Assessori, stampa e pubblico. La 

mia è una breve comunicazione Presidente, perché in pratica mi 

collego al discorso poco fa che faceva il collega Rodriquez che si 

preoccupava che aveva visto alla biblioteca dei topi, degli 

scarafaggi e quant’altro. Io nella biblioteca ci sono stato dieci 

anni e conosco bene la struttura, conosco bene il personale, conosco 

bene la responsabile e il lavoro che svolge. Chiaramente meglio di 

me non può conoscere nessuno quella struttura perché cinque anni fa 

è rimasto chiuso l’archivio storico per un semplice motivo, perché 

era caduto un pezzo di intonaco e quindi è rimasta chiusa, quindi 

l’amministrazione precedente se n’è fregata di quella struttura, 

chiaramente l’amministrazione attuale aveva promesso determinate 

cose, sarebbe stata più vicina a questo personale, a questa 

struttura, una struttura che in pratica è l’unica in provincia di 

Trapani e forse pure una delle poche in Sicilia dove fa arrivare dei 

finanziamenti, dove ci sono parecchi finanziamenti che il personale, 

la brava Milena Cudia è così preparata e così attiva a fare arrivare 

dei finanziamenti. Chiaramente quei finanziamenti non vengono spesi 

all’interno della struttura, quei finanziamenti non vengono nemmeno 

utilizzati per il personale, chiaramente l’amministrazione attuale 

ha fatto molto di meno di quella precedente. Oggi questa struttura 

non so cosa vuole fare questa amministrazione perché qualche mese 

fa è stata tolta una figura che per me era molto fondamentale in 

quella struttura perché è uno dei pochi che aveva fatto dei corsi 

di attestati, quella struttura poteva rimanere aperta perché questa 

persona aveva fatto dei corsi e a mio avviso quella persona era già 

una persona da non togliere così facilmente, ed è stata tolta. Oggi 

vengo a sapere che è stata tolta un’altra persona perché chiaramente 

c’è un ufficio che ha bisogno, mi viene detto dal Segretario, che è 

una cosa breve, che chiaramente il Segretario mi dice che è una cosa 

breve perché l’ufficio turistico ha necessità di quella figura. Io 

voglio dire al Segretario e all’amministrazione, prima di fare un 

passo avanti si sono informati con la responsabile della biblioteca, 

dove chiaramente sapete se quella struttura ha dei progetti da fare, 

quella struttura ha la necessità che stavano facendo dei lavori e 

quella figura tolta si crea un danno alla struttura? Dico io questa 

cosa ci tengo ad avere una chiarezza molto chiara perché sarò diciamo 
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a ogni Consiglio Comunale a intervenire proprio per questa struttura 

perché questa struttura l’amministrazione si deve mettere in testa 

di dire se la vuole chiudere stabilisce di chiuderla, toglie tutto 

il personale, lo stabilisce e lo manda dove vuole, ritiene opportuno 

che manca il personale; o se no, se questo era l’obiettivo di questa 

amministrazione di poter dare uno slancio in più a questa struttura, 

cosa che non sta facendo, a mio avviso è molto grave. Quindi ora al 

Segretario chiedo se questa persona, perché il Segretario è il 

dirigente diciamo di questo spostamento fatto, poi chiaramente 

l’amministrazione, l’Assessore mi dice che chiaramente dipende dal 

Segretario, questa cosa breve poteva essere gestita in maniera 

diversa stabilendolo assieme alla responsabile della biblioteca, 

cosa che invece si fa, la mattina ci svegliamo, chi magari ha i santi 

in paradiso probabilmente rimane dove sono sono, chi non ha i santi 

in paradiso vengono spostati ogni giorno. A me questa cosa non mi 

dà più, mi dà un senso che in pratica sia a fare politica in maniera 

totalmente sbagliata e quindi fortemente chiedo di avere delle 

risposte chiare. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Consigliere Accardi. Allora, proseguendo sul metodo 

inaugurato dal Presidente, se vi è qualcuno della giunta che vuole 

rispondere agli interventi dei Consiglieri Martinico, Marino e 

Accardi, altrimenti proseguiamo con gli altri interventi dei 

Consiglieri. Ci sono Assessori che vogliono intervenire? Prego.  

 

ASSESSORE PIRAINO VALENTINA 

 

Allora sì, tanto sono velocissima. Buoni spesa. I buona spesa c’è 

stato, anche per spiegare, una sorta di problema tecnico, chiamiamolo 

così, perché dopo l’approvazione della delibera ci sono stati 

problemi con il programma della Maggioli con cui poi sarà fatta la 

richiesta online. Naturalmente accetto il consiglio e devo dire per 

il futuro valuto sicuramente l’idea di fare promuovere l’iniziativa 

poco prima dell’effettiva esecuzione perché questo ha creato anche 

a me delle difficoltà proprio nello spiegare, quindi è sicuramente 

corretto quello che dice la Consigliera Genna. Voglio però chiedere, 

approfittare, cogliere l’occasione per valutare anche la novità 

dell’iniziativa perché presuppone uno studio approfondito della 

normativa perché voi sapete meglio di me che i soldi hanno dei 

vincoli ben precisi in questi casi perché nonostante questo disguido 

tecnico che si sta creando dovuto anche al fatto che sappiamo già 

che il numero di domande sarà elevatissimo perché per la prima volta 

si è esteso a una fascia di popolazione più ampia che ha un ISEE 

maggiore, tenendo in considerazione anche le nuove povertà. Questo 

ha fatto sì che dovessimo integrare e riaggiornare il programma 

creando un ritardo tecnico. Siamo, però poi confermerà eventualmente 

il dottore Quartararo in dirittura d’arrivo e quindi sicuramente 

insomma a brevissimo questo lo sbloccheremo. (voci fuori microfono) 

Non so dottore Quartararo se vuol lei (parola incomprensibile) una 
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data esatta perché è una cosa che stanno gestendo tecnicamente gli 

uffici.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Prego dottore Quartararo. 

 

DOTT. QUARTARARO GASPARE 

 

Sì, intanto do un saluto a tutti i Consiglieri, al Presidente che 

mi ha presentato, al Vicesindaco. Sono orgoglioso di essere in questa 

città, ci sono venuto veramente con piacere e spero, con la mia 

modesta competenza, di dare il massimo per, non dico risolvere tutti 

i problemi ma fare di tutto per risolverli. Ci metterò, come ho fatto 

sempre ovunque sono stato, ce la metterò tutta insomma per far sì 

che il settore possa dare risposte alla città e specialmente a una 

parte della città che è quella forse che ha bisogno di maggiori 

risposte. Quindi io non lo voglio dire qua per, Marsala diventa la 

mia città, assolutamente. Io lavoro in questa maniera, ho lavorato 

gran parte del mio tempo fuori dal mio paese di origine e ho cercato 

sempre di fare il massimo delle mie capacità. Andando alla 

problematica dei buoni spesa ha detto bene l’Assessore, a parte che 

l’ufficio ha dovuto predisporre questo atto deliberativo con nuovi 

criteri per cercare appunto di allargare la platea e includere le 

nuove povertà e persone che possibilmente nei precedenti bandi erano 

rimasti esclusi, e quindi aspettavamo questo indirizzo. Io 

naturalmente sono nuovo del settore, ho scoperto dopo che la delibera 

era stata fatta che i precedenti buoni spesa erano stati gestiti con 

un software della Maggioli. Questo software in sostanza funziona con 

costi, io poi sono molto parsimonioso nel senso che il denaro 

pubblico cerco di utilizzarlo bene e cerco sempre di risparmiare, 

tant’è che avevo trovato un preventivo agli atti di 1.200 euro per 

il rinnovo della licenza, nonché poi il caricamento del bando 

comportava altri costi. Oltretutto c’era un problema di 

messaggistica che va pagata in base al buono e ho scoperto che 

avevamo degli arretrati di SMS non utilizzati e quindi parlando con 

la Maggioli quindi questo ha comportato qualche giorno di perdita 

di tempo, abbiamo in sostanza risparmiato un po’ di soldini, abbiamo 

ridotto del 50 percento il costo del software e oggi la ragioneria 

dovrebbe emettere il parere finale contabile affinché a partire da 

domani noi già abbiamo, siamo operativi da un punto di vista del 

software e quindi siamo nelle condizioni di poter pubblicare il bando 

e quindi far sì che i cittadini possano cominciare a presentare le 

loro istanze. Io spero che entro la prossima settimana il tutto si 

risolva, spero anche nei primi giorni della prossima settimana. 

Quindi penso che, mi scuso se abbiamo potuto avere un po’ di ritardo 

ma sempre nell’interesse pubblico quello che è stato fatto, mai per 

danneggiare certamente la città e i cittadini. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 
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Grazie dottor Quartararo. Ci sono altri Assessori che vogliono 

intervenire nel merito degli interventi dei colleghi? Prego 

Vicesindaco.  

 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO 

 

Non vorrei trascurare di rispondere a qualcosa che mi riguarda più 

da vicino. Il Consigliere Orlando faceva riferimento agli Assessori 

al turismo, spettacolo e cultura: rispondo evidentemente solo per 

la delega alla cultura. Io mi potrei ritenere moderatamente 

soddisfatto da parte mia, considerato che abbiamo programmato e 

svolto le manifestazioni garibaldine di concerto con l’Assessore 

Alagna in questo caso, che Marsala è città che legge con 

riconoscimenti ben oltre la provincia e presentiamo libri con 

pochissima spesa, o con nessuna spesa da mesi, che abbiamo una 

rassegna dell’estate si tinge di giallo, che in due occasioni ha 

visto la partecipazione di molta gente, non solo di Marsala, anche 

stranieri e pure turisti, che abbiamo programmato la seconda edizione 

del mare colore dei libri che è già pubblicizzata, abbondantemente 

non so, ma è già adeguatamente pubblicizzata per tempo dagli 

organizzatori e anche dall’amministrazione. Insomma certo, al meglio 

non c’è fine ma mi pare che una certa programmazione e una continuità 

di azione in collaborazione con patto per la lettura e quindi con 

le scuole è riscontrabile. Poi vediamo, io diciamo che vado a 

braccio. Ah sì, per quanto riguarda la biblioteca, non vedo il 

Consigliere Accardi e mi dispiace perché a me piace (voci fuori 

microfono), ah è qua, grazie, bentornato. Ho seguito il suo 

intervento: intanto ora, ieri e domani sui fatti gestionali non tocca 

all’amministrazione interferire. Io ho avuto notizia di questo 

trasferimento di cui lei parlava di oggi a cose avvenute, non so 

neanche chi sia il soggetto che sia stato trasferito, probabilmente 

sarà avvenuto ciò in dipendenza dalla carenza di organico, perché 

diciamola tutta, la coperta è corta, non è che si possono mettere 

persone dovunque. Allora, io sono disposto a stare qui anche tre 

giorni, parliamo solo di questo argomento, anche se non sono 

Assessore al personale, l’ho fatto per alcuni mesi, parliamo solo 

di questo tre giorni. Mi dovete spiegare come la Polizia Municipale 

può essere presente ovunque, sempre e per qualunque servizio; mi 

dovete spiegare... no, no, no, assolutamente, stiamo tre giorni, non 

parliamo di occupazione ma parliamo solo di questo. Vediamo se si 

può avere personale per l’info point, per l’ufficio turistico, per 

la biblioteca e per tutto. I concorsi che si sono potuti fare, uno 

è stato terminato e gli altri sono in corso, ha già risposto il 

comandante della Polizia Municipale, ripeto non ho più questa delega 

ma quella per l’assunzione degli 8 agenti di Polizia Municipale in 

via temporanea è pressoché definita, oltre che le ammissioni, non 

ammissioni, con riserva anche per i titoli stanno definendo. Si fa 

il possibile. La programmazione per le nuove assunzioni è nel 

fabbisogno del personale di cui ora si occupa un altro collega. 

Insomma capisco che, magari vorrà intervenire il Segretario nella 

qualità di dirigente facente funzioni di questo settore, però dico 

non possiamo fare fronte a tutto contemporaneamente, proprio non ci 
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si riesce. Poi vi vorrei anche ricordare, possiamo anche presentare 

se occorre i report giornalieri o settimanali, ci sono diversi 

dipendenti, diversi dipendenti, in malattia per Covid. Giusto per 

saperlo, non abbiamo nessun autista che possa dare una mano nel caso 

in cui qualcuno dell’amministrazione debba spostarsi. Dico sono 

realtà oggettive, ci sono anche ferie programmate di cui (parola 

incomprensibile) certamente non è a conoscenza. Quindi quando si 

dice l’amministrazione ha chiuso, l’amministrazione non ha chiuso un 

tubo, l’amministrazione deve avere a che fare chiaramente con il 

personale di cui si ritrova. Capisco, io vorrei Vigili Urbani a 

Marsala in centro e in tutte le periferie per controllare tutto e 

tutti, non 120 telecamere ma magari 4.000, cinque sale di 

registrazione e di analisi delle ritrazioni fotografiche e video, 

però dico purtroppo non si può ottenere tutto, dobbiamo essere 

realisti: se mettiamo qui dobbiamo levare là. Poi se il dirigente, 

responsabile di (parola incomprensibile) l’aveva informato io questo 

l’ho chiarito con lei, insomma ci siamo messaggiati questa mattina 

e le ho detto quello che ho confermato qui. Se lo avessi saputo per 

tempo lo avrei fatto così come ho fatto quando mi sono curato 

personalmente (voci fuori microfono). Io accetto le interruzioni, 

però magari uno per volta, Presidente io la prego cortesemente, se 

lei consente le interruzioni, magari una per volta.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Prego Vicesindaco, continui.  

 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO 

 

No, no, cerco di ascoltare io, sia Accardi che Di Pietra (voci fuori 

microfono). Sarebbe forse più corretto. Quindi io di questi 

trasferimenti anticipati non ho notizia perché non me ne occupo 

direttamente. Certo so che se sono stati fatti trasferimenti servono 

per altre esigenze, ci dirà il Segretario Generale se lo riterrà 

opportuno. Non posso rispondere purtroppo alla Consigliera Martinico 

sui tempi di attuazione di questo progetto che riguarda piazza 

Strasatti, di cui non ho notizia adeguata. Il Consigliere Marino 

insomma ha espresso delle valutazioni piuttosto negative 

sull’operato sul punto delle vicende scolastiche del commissario 

straordinario, avremo modo di interloquire con lui come abbiamo già 

fatto, e peraltro non siamo sulle stesse posizioni. Se ci sono cose 

che ho dimenticato rimango a disposizione (voci fuori microfono). 

Ecco, se il Consiglio dovesse ritenere di fare una mozione in questo 

modo la presenti e l’amministrazione ne terrà conto, ci mancherebbe 

(voci fuori microfono), in questo momento è solo una sua 

considerazione. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Vicesindaco. Ha chiesto di intervenire l’Assessore Alagna per 

ulteriori precisazioni nel merito delle sue deleghe, prego 

Assessore.  
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ASSESSORE ALAGNA ORESTE 

 

Mi dispiace che manca il Consigliere Orlando.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

La ascolta, la ascolta Orlando. 

 

ASSESSORE ALAGNA ORESTE 

 

Sì Presidente, egregi Consiglieri, dirigenti, stampa che sicuramente 

ci segue da remoto e colleghi Assessori. Allora, io intervengo in 

riferimento all’interrogazione del Consigliere Orlando anche se già 

il Vicesindaco ha risposto parzialmente, però volevo essere più 

esaustivo in riferimento soprattutto alla programmazione turistica. 

Il Consigliere Orlando utilizza spesso questo termine, 

programmazione turistica, in alcuni casi è stata utilizzata secondo 

me in maniera esagerata perché caro Consigliere Orlando, 

l’amministrazione tutta e il sottoscritto in qualità di Assessore 

al turismo il termine programmazione lo rispetta e lo utilizza nella 

propria attività costantemente. Abbiamo iniziato così come diceva il 

Vicesindaco a istituzionalizzare degli eventi  a partire dalle 

manifestazioni garibaldine, tra l’altro nel periodo delle 

manifestazioni garibaldine è stato inaugurato anche il nuovo 

itinerario garibaldino che non esisteva a Marsala, che è possibile 

anche visionare, questo anche da parte dei turisti, attraverso un 

QR code. Abbiamo istituzionalizzato anche un altro evento 

importante, il Marsala kite festival, proprio di recente come 

ricordava lei c’è stata la seconda edizione, mi fa piacere che lei 

è stato presente anche diceva (parola incomprensibile) una serata 

al kite festival, ritengo che sia stato un successo anche quest’anno, 

è stato un evento che è stato arricchito rispetto all’anno precedente 

grazie alla rete che questa amministrazione e che il sottoscritto 

sta iniziando ad avviare con i privati, in particolare con le scuole 

di kite e con altre associazioni di promozione turistica che hanno 

collaborato fattivamente alla riuscita del kite festival, kite 

festival che è un evento importante per la promozione turistica, un 

evento che unisce sport, unisce vino, quest’anno c’era anche il 

festival della birra, musica, arte, quindi un ringraziamento 

particolare anche al professore Campisi che ha consentito a molti 

visitatori, molti turisti di potere anche grazie alle sue 

estemporanee di pittura, ma anche grazie ai suoi corsi di pittura 

di poter ammirare tutta la laguna dello Stagnone. A breve partirà 

un altro evento che è il mare colore di libri, che come sapete è 

alla seconda edizione che si svolgerà a Marsala, che è un festival 

del libro, è un’attività culturale che stiamo seguendo insieme 

all’avvocato Ruggieri, al Vicesindaco avendo anche la delega alla 

cultura. È appena partita anche la Scurata, c’è stata un’anteprima 

della Scurata, un’importante rassegna anche questa che unisce vino, 

arte e anche risorse naturalistiche. Proprio una decina di giorni 

fa siamo stati all’isola di Santa Maria per un importante concerto 
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organizzato dal MAC e penso che sia stato un grande successo vedere, 

sia per noi ma anche per i turisti che erano presenti, le nostre 

risorse naturalistiche che vanno promosse sempre di più. A settembre 

ci sarà anche Mediterranea, sono tutti eventi caro Consigliere 

Orlando che l’amministrazione comunale, in particolare il 

sottoscritto (voci fuori microfono). Mediterranea, che è un evento 

enogastronomico, sì (voci fuori microfono). Sono tutti eventi caro 

Consigliere Orlando che abbiamo istituzionalizzato e che abbiamo già 

promosso alla fiera internazionale di Milano, alla BIT nel mese di 

aprile attraverso il catalogo digitale, e che sicuramente saranno 

promossi anche successivamente nel mese di ottobre (parola 

incomprensibile). Quindi caro Consigliere Orlando se dobbiamo 

parlare di programmazione penso che più programmazione di questa 

(voci fuori microfono). Gli eventi estivi, guardi gli eventi estivi 

sono eventi che saranno la maggior parte organizzati anche dai nostri 

artisti locali che andranno ad arricchire l’offerta turistica, che 

faranno parte del cartellone estivo, quindi a breve anche questi 

saranno comunicati. Ah, dimenticavo anche i concerti, i concerti che 

nel mese di maggio abbiamo anche comunicato alla città, ai nostri 

operatori, in particolare i concerti del 31 di luglio, il concerto 

del 31 di luglio di Arisa, il concerto del 6 di agosto di Bandabardò 

e il concerto che si svolgerà a Strasatti in occasione della fiera 

meccanica.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Assessore Alagna. Allora collega Accardi un secondo, 

consentiamo (voci fuori microfono).  

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

 

(voci fuori microfono) al Vicesindaco che chiaramente sono, pure io 

sono informato caro Vicesindaco per un semplice motivo, capisco bene 

le difficoltà che possa avere l’amministrazione della decadenza del 

personale, ma lei si è informato assieme al Segretario, chiaramente 

non so se il Segretario vuole rispondermi, perché probabilmente può 

farne pure a meno di rispondermi, ma lo dico a lei Vicesindaco: ma 

lei si è informato con la responsabile e sa il lavoro che possa 

essere superiore a quello dove avete mandato la persona? Perché se 

noi facciamo questi tipi di discorsi dove chiaramente, è chiaro, 

pure un bambino all’asilo può dare questa risposta perché 

possibilmente abbiamo bisogno in tutti gli uffici del personale, ma 

probabilmente si è informato se quell’ufficio ha delle difficoltà e 

ha delle progettazioni che stanno lavorando, ed è l’unica persona e 

lei la sposta, o voi la spostate? Questo è il senso della mia 

discussione e della mia risposta che io pretendevo da lei. Lei ha 

dato una risposta che ha parlato ampio, non ha senso da parte mia. 

Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 
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Consigliere Accardi allora, un attimo solo, c’era il Segretario che 

anche essendo stato richiamato sulle sue competenze voleva 

aggiungere qualcosa nel merito. Prego Segretario. 

 

SEGRETARIO GENERALE GIACALONE ANDREA 

 

Grazie signor Presidente, signori Consiglieri, Vicesindaco, 

dirigenti e pubblico. Vorrei fare una premessa Presidente: trovo un 

po’ atipico che un Consigliere possa fare una interrogazione al 

Segretario o al dirigente (voci sovrapposte). Vorrei precisare che 

i dirigenti, compreso il Segretario, siamo qui a supporto 

dell’amministrazione per gli aspetti gestionali, noi non possiamo 

essere oggetto di interrogazione. Comunque non è questo il problema, 

giusto per chiarire. Quindi rispondo perché è la mia competenza ad 

interim fino a pochi giorni fa del settore. I dirigenti di questo 

Comune hanno l’obbligo di portare avanti gli obiettivi che 

l’amministrazione ci assegna quotidianamente. In ragione degli 

obiettivi noi abbiamo il potere del privato datore di lavoro di 

gestire il personale a noi assegnato come meglio riteniamo per 

portare avanti gli obiettivi dell’amministrazione. Per quanto mi 

riguarda nei miei settori non ci sono situazioni precostituite 

Presidente, ci sono obiettivi da raggiungere. Quindi quando io sposto 

una persona da un ufficio all’altro, nel caso di specie ho spostato 

una persona all’interno del mio settore, all’interno del settore che 

io dirigo perché vi è l’esigenza di fronteggiare un altro obiettivo 

e un altro servizio che l’amministrazione ci ha assegnato, quindi 

in questo caso non ci sono situazioni precostituite, ci sono 

obiettivi da raggiungere in ragione del carico di lavoro che abbiamo 

analizzato, in ragione del numero delle unità che in quel settore 

ci sono ho deciso di spostare la persona da un ufficio all’altro, 

assumendomene tutte le responsabilità, naturalmente. Questi sono 

aspetti gestionali che noi prima di effettuare un provvedimento 

attenzioniamo in maniera analitica. Ricordo a tutto il consesso 

civico che il settore turismo, cultura, sport, spettacolo è gestito 

dal dirigente e da una sola, una sola posizione organizzativa. Una 

sola, okay? Mi fermo qua. Volevo aggiungere Presidente, in ordine 

all’osservazione fatta dalla Consigliera e dalla risposta che è stata 

data per quanto riguarda Strasatti, su cui io sono stato investito 

dall’amministrazione di capire lo stato del procedimento e quali 

sono gli interventi e quello che si può fare. Per quanto riguarda 

Strasatti abbiamo trovato un vincolo espropriativo decaduto. Avviata 

un’azione di esproprio e i vincoli preordinati all’esproprio sono 

decaduti. Attualmente sono vigenti due contenziosi: uno dinanzi al 

TAR e uno dinanzi alla Corte d’Appello, per motivi diversi 

naturalmente. Uno per l’illegittima occupazione da parte del Comune 

perché il vincolo preordinato all’esproprio è decaduto, e l’altro 

per un contenzioso per quanto attiene alla liquidazione del valore 

del bene che è stato a suo tempo espropriato. A fronte di questa 

situazione che abbiamo trovato, ma forse è più di un decennio che 

va avanti questo problema di Strasatti, personalmente ho avviato 

contatti con le ditte che hanno bonariamente accettato l’indennità 

proposta dall’amministrazione comunale, li abbiamo contattati e 
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ritengo che nei prossimi giorni, abbiamo già chiesto la 

documentazione e con le ditte che hanno accettato l’indennità del 

Comune è di prossima stipula il rogito per la cessione volontaria. 

Per quanto attiene invece i due contenziosi che attualmente insistono 

abbiamo avuto contatti con la controparte per valutare se ci sono, 

per abbreviare i tempi e per non rimanere come dire fermi in questo 

stato, se ci sono le condizioni per valutare una proposta transattiva 

in ordine ai due contenziosi oggi vigenti. Questa interlocuzione 

tramite l’avvocatura, tramite il nostro legale sono stati avviati e 

siamo in attesa di ricevere da parte della controparte una risposta 

in ordine a una richiesta che l’amministrazione ha effettuato. Se 

anche questa vertenza con alcuni proprietari si potesse chiudere nel 

breve saremmo nelle condizioni di essere proprietari del bene e 

avviare tutte le iniziative che su quella piazza si (parola 

incomprensibile) perché oggi noi non siamo proprietari, e in più 

ripeto con un vincolo preordinato all’esproprio ormai decaduto da 

parecchio tempo. (voci fuori microfono) Esattamente, o se riusciamo 

a chiudere (voci fuori microfono). Adesso non ricordo, non vorrei 

dare una notizia, ma forse più di cinque anni (voci fuori microfono). 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Segretario per queste precisazioni in merito a questioni 

sollevate dai colleghi Consiglieri. Allora, io direi di andare avanti 

consentendo... Consigliere Marino un secondo, si prenoti (voci fuori 

microfono), però evitiamo il botta e risposta, ci sono colleghi che 

ancora devono intervenire, ce ne sono tanti quindi evitiamo di, 

consentiamo (voci fuori microfono). Qui è scritto collega, è il 

secondo, nella lista scritta a mano è il secondo, quindi diamo prima 

la parola al collega Passalacqua.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Presidente, giunta, colleghi, pubblico. Io intervengo, mi dispiace 

che non c’è l’Assessore Tumbarello perché diciamo è lui da poco stato 

nominato però è quello che ha la delega e quindi, però insomma qua 

c’è il Vicesindaco, è rappresentata degnamente quasi nella sua 

interezza la giunta. Ho chiamato l’Assessore Tumbarello qualche 

giorno fa, prima che scoppiasse il caso a livello mediatico sulla 

situazione della piscina comunale. Mi arrivano delle segnalazioni e 

delle foto sullo stato di abbandono della piscina comunale, foto con 

la porta spalancata della piscina e quindi il conseguente atto di 

vandalizzazione. Chiamo subito l’Assessore Tumbarello il quale non 

era informato della questione, non aveva contezza, e mi ha detto che 

subito si sarebbe prodigato per cercare insomma di rimediare 

all’increscioso evento. Poi mi ha detto che forse si sta utilizzando 

della vigilanza per le ore serali, mi diceva telefonicamente. Poi è 

scoppiato anche il caso a livello giornalistico. Ma qua il problema 

è uno, cari signori, il problema è che non si vuole capire che se i 

manufatti della città si chiudono è normale che sono soggetti a 

vandali e vandalizzazioni: lo abbiamo visto per il monumento ai 

mille, lo stiamo vedendo per la piscina comunale, lo stiamo vedendo 
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per tutti quei luoghi che non usati e chiusi e soppressi, ovviamente 

incuriosiscono chi diciamo non ha di meglio da fare che distruggere, 

sporcare, vandalizzare, rubare. Ora cari amici dell’amministrazione, 

diciamo questa vostra condotta di chiusura di siti importanti della 

città diciamo è un leitmotiv che vi connota dall’insediamento. Avete 

iniziato con la casetta dell’acqua come rodaggio, credo che sia 

ancora chiusa, e state proseguendo con siti ben più importanti. Ora 

sono passati due anni e il trend diciamo di incuria da parte vostra 

è costante. Ora ricordo a me stesso diciamo le azioni e anche i 

sacrifici che sono stati fatti dalla scorsa amministrazione per 

aprire il monumento ai Mille, tutti questi luoghi erano chiusi, il 

palazzetto dello sport era chiuso, la piscina era chiusa, il 

monumento ai mille era chiuso. Abbiamo aperto tutti questi siti 

rendendoli fruibili alla cittadinanza, alla collettività e anche 

agli eventi che potevano riguardarli, con grande sacrificio e 

dispendio di denaro pubblico, perché quando un bene viene chiuso o 

cassato, ripristinarlo necessita di una serie di investimenti che 

voglio dire devono recuperare anche il degrado che nei mesi di 

chiusura interviene. Sulla piscina noi abbiamo tra l’altro, insomma 

oltre allo... abbiamo una squadra di ragazzini meravigliosi che sta 

ottenendo risultati straordinari ed è costretta ad allenarsi a 

Trapani. Ora vorrei capire, siccome informalmente ci sono arrivate 

notizie che per ripristinare la piscina non so quanti milioni di 

euro ci vogliono, io vorrei capire perché questi milioni di euro. 

Quando si ha a che fare con i siti pubblici bisogna intervenire per 

cercare di dare riapertura immediata con interventi di manutenzione 

basilare che consentano la riapertura, perché se noi vogliamo la 

piscina ex novo non l’avremo mai, se vogliamo il monumento ai Mille 

ex novo non l’avremo mai, però cari signori capite bene che chiudere 

tutti i luoghi di cultura, di incontro della città non è una cosa 

che vi sta dando grande lustro, grande merito. Tra l’altro che avete 

ereditato. Ora un’altra cosa, così un inciso leggero perché leggevo 

in queste ore del discorso dell’info point, del tanto decantato info 

point da parte della Regione che ricordo a me stesso che questo, 

chiamiamolo questo manufatto, questo casotto, come l’ha chiamato 

lei, questo chiosco info point dello Stagnone era di pertinenza 

della, lo gestiva la provincia di Trapani, aveva un impiegato, un 

giorno solo perché il buon Presidente Musumeci deve andare su Mozia 

e passa da lì e vede che, non so per quale motivo... 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Collega la invito però a concludere, altrimenti andiamo fuori tempo. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Sì, sì, mi taccio, mi perdoni. Vorrei capire visto che il Presidente 

Musumeci lo toglie alla provincia e fa questo bellissimo regalo al 

Comune. Ora dico prima di prendervi in carico questo info point che 

già aveva un impiegato della provincia e quindi noi non avevamo 

nessun bisogno di avere personale e quant’altro, prima di prendere 

questo vostro regalo, diciamo il classico vostro atteggiamento 
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servile nei confronti della Regione, vi siete preoccupati di capire 

come poteva funzionare una volta che veniva dato in gestione al 

Comune? Perché è normale che ci volevano poi impiegati per farlo 

funzionare. Quindi poi volevo capire di chi era questa idea geniale, 

a chi è venuta, il fatto di prendersi in carico questo luogo, che 

già ripeto dalla provincia aveva un impiegato. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Consigliere Passalacqua. Mi dispiace come diceva lei che non 

c’è l’Assessore Tumbarello che ha la delega al patrimonio, ma credo 

che non sia velleità di questa amministrazione né della precedente, 

né delle altre che verranno chiudere contenitori culturali o 

sportivi. Una precisazione, un assunto credo mi è (voci fuori 

microfono). Siccome lei ha detto che questa amministrazione sta 

chiudendo tutti i contenitori culturali, io non credo che questa 

amministrazione si è candidata ad amministrare la città per chiudere 

i contenitori, vi saranno delle ragioni anche di carattere tecnico 

che ne impongono la chiusura, ma ovviamente risponderà 

l’amministrazione. È iscritto a parlare il collega Gerardi. 

 

CONSIGLIERE GERARDI GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessori, dirigenti, 

pubblico intervenuto. Assessore, vista la tempistica europea io sarò 

breve ma ho tante domande qui da fare, 12 domande, vediamo dove 

arriverò nella mia pragmaticità. Prima domanda, Assessore Arturo 

Galfano: interventi zona Sappusi, Salinella dove c’è il parco giochi. 

Sicuramente sono stati fatti degli interventi e nel marciapiede 

mancano delle mattonelle che sono state sicuramente in via dei lavori 

tolti e mai più riposte. Io ho sollecitato da un anno e mezzo una 

ricollocazione di tutte queste mattonelle ma nessuna risposta è mai 

arrivata. Io la prego, non so se è la sua delega, la sua competenza 

o quella del SUAP, però di farsi carico, le ho girato anche le foto, 

eviteremmo sicuramente ai cittadini di inciampare e di risarcirli. 

Parcheggio comunale, sicuramente il parcheggio comunale è una 

risorsa come ha detto il Presidente ma è anche un servizio che noi 

facciamo ai nostri cittadini e facciamo anche ai turisti che visitano 

la nostra città. Un introito che da anni manca alla città di Marsala 

di circa 150.000 euro e sicuramente con questa mancanza e con questo 

diciamo mancato introito avremmo sicuramente ripristinato la 

staccionata e avremmo risolto un problema all’Assessore Oreste 

Alagna, che voleva ripristinare la staccionata con l’aumento della 

tassa sul soggiorno (voci fuori microfono), la staccionata del 

lungomare. Invece se avessimo avuto un parcheggio comunale 

efficiente e avremmo avuto degli introiti, sicuramente con quegli 

introiti avremmo potuto realizzare, ripristinare la staccionata del 

lungomare. Quindi aiuti l’Assessore Oreste Alagna a risolvere questo 

problema. Strade asfaltate: io non so quale sia il criterio che 

l’amministrazione adotta sull’asfaltare le strade, quali sono le 

priorità, ma ho notato che alcune strade vengono asfaltate e magari 

altre vicine che necessitavano di interventi maggiori sono lì e che 
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non sono state oggetto di ripristino o di intervento immediato. 

Porticella: verrà collocata o non verrà collocata, e come verrà 

collocata? Volevo anche, sulla piscina comunale avevo previsto un 

intervento ma già i colleghi mi hanno preceduto. Scuola via Sirtori, 

Assessore Ruggieri io ho apprezzato il suo intervento e la sua 

disponibilità ma noi dobbiamo essere concreti, dobbiamo essere 

concreti perché siamo prossimi all’inizio dell’anno scolastico, 

mancherà poco meno, un mese circa per l’inaugurazione del nuovo anno 

scolastico e ancora non sappiamo dove andare a collocare le aule del 

Sirtori, o meglio forse pensiamo altre soluzioni che non sono diciamo 

consone con la logistica di chi dovrebbe andare (voci fuori 

microfono) a scuola. Randagismo Salinella... avevo soltanto l’ultima 

domanda per l’Assessore Piraino: disabili psichici fuori sede. Ci 

sono tanti cittadini, io non so il numero esatto, circa (parola 

incomprensibile) che sono fuori sede mentre le nostre strutture sono 

vacanti e potrebbero ospitare queste persone. Io non capisco qual è 

la ratio, qual è la ragione, perché questi cittadini nostri 

marsalesi, che poi vengono sovvenzionati con i soldi del Comune di 

Marsala, anziché essere ospitati da strutture all’interno della 

città di Marsala, vengono trasferiti in altre province della Sicilia 

e quindi noi trasferiamo i nostri soldi, i nostri emolumenti ad altre 

strutture fuori il Comune di Marsala. Grazie Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Consigliere Gerardi. È iscritto a parlare il collega Nicola 

Fici.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Grazie Presidente, colleghi, signori della giunta, pubblico. 

Presidente, io vorrei avviare le mie interrogazioni facendo delle 

valutazioni in primis di carattere generale perché credo che molto 

spesso ciò che si sbaglia quando si discute in seno alle 

interrogazioni, quello che sfugge è poi realmente ciò che è realmente 

importante per la nostra città, cioè ovvero la pianificazione, la 

progettualità di sviluppo della stessa. Molto spesso durante le 

interrogazioni ci ritroviamo a puntualizzare alcuni aspetti relativi 

a una zona piuttosto che a un’altra della città, ma ciò che viene 

meno poi è capire realmente a che punto è la pianificazione del 

nostro territorio. Sarò più chiaro: piano di utilizzazione della 

riserva, piano urbanistico comunale, piano di utilizzazione del 

demanio marittimo, piano anche della viabilità perché da parecchio 

discutiamo ad esempio di piste ciclabili e sappiamo come dire gli 

scontri che si sono tenuti anche per quanto riguarda la pista 

ciclabile nella zona della Spagnola, oggi l’amministrazione è 

propensa a trasferire l’intervento programmato nella zona sud in 

quel di via Amendola, mi chiedo e mi domando se un piano della 

viabilità oggi è in possesso di questa amministrazione e di questo 

Comune. E credo che dare enfasi a questi aspetti sia la cosa più 

importante da mettere in atto, perché se non abbiamo il progetto di 

come sviluppare la città rischiamo molto spesso di intervenire così, 
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a macchia di leopardo, senza una generale visione. Io in merito alla 

pianificazione del territorio ritengo che questa amministrazione e 

anche tutti i nostri colleghi Consiglieri, quando puntano 

l’attenzione sulle questioni relative ad esempio al turismo 

dovrebbero anche e soprattutto attenzionare la pianificazione del 

nostro territorio, ad esempio il piano di utilizzo del demanio 

marittimo a fronte della scadenza delle concessioni demaniali perché 

credo, se vogliamo dare dei servizi buoni, chiari ai nostri turisti 

oltre che ai nostri concittadini, se non riusciamo a intervenire 

facendo un’analisi concreta di tutto il territorio da nord fino a 

sud con dei piani studiati e concertati con l’esterno, con la 

cittadinanza, credo che ci ritroveremmo sempre a discutere delle 

solite emergenze, sempre a discutere delle solite problematiche. 

L’altro giorno in commissione, alla presenza di Stefano Pipitone 

dicevo allo stesso di intervenire con un progetto, trovando un 

accordo con la Regione, di riqualificazione della zona balneare che 

va dal Fortino al Mediterraneo. Questo è l’ingresso alla zona 

balneare della nostra città e oggi si presenta in uno stato pietoso. 

Io sfido chiunque, cioè non solo il turista ma anche il marsalese 

che si avvia a percorrere, al di là se è con la bicicletta, se mai 

vi sarà la pista ciclabile, o con la macchina e poter dare degli 

apprezzamenti di quell’area. Io credo che la zona tra il Fortino e 

il Mediterraneo con degli appositi accordi con la Regione deve essere 

priorità di qualsiasi amministrazione. Oggi siete voi al governo di 

questa città, lo lancio come input perché credo che presentare la 

città nella sua zona balneare in maniera decorosa sia secondo me 

alla base di tutto. In merito al decoro Presidente, io qualche 

puntualizzazione e qualche osservazione la vorrei fare ad esempio 

su quelli che erano stati i proclami relativi alla scerbatura. Parlo 

solo della scerbatura perché capisco le emergenze che vi sono oggi 

per quanto riguarda i rifiuti e il conferimento dell’RSU, ma la 

scerbatura che è stata per volere dell’amministrazione affidata 

anche all’Energetica Ambiente, oggi Formula Ambiente, credo che 

ancora ad oggi ha molti aspetti da dover rivedere. Ci sono ancora 

molte strade del nostro territorio piene di erbacce, e io credo che 

questo sia quantomeno sintomatico dell’attenzione o del valore che 

il servizio può realmente avere o non avere attraverso le iniziative 

adottate dall’amministrazione, e credo che questo sia un aspetto 

realmente dove tutti quanti dobbiamo lavorarci, perché rendere 

decorosa la città al netto delle difficoltà ripeto dei rifiuti e 

della mancanza della collaborazione dei nostri concittadini credo 

che sia essenziale per dare un servizio a tutti più efficiente. 

Vorrei chiudere brevemente ponendo due questioni: quello relativo al 

servizio degli autobus, che è un servizio di trasporto pubblico 

ancora per quest’anno oggetto di tante criticità. Nel passato 

venivano conferiti degli incarichi anche stagionali per sopperire 

alle esigenze che vi erano in determinate fasce della stagione, e 

questo oggi non lo si fa più, e da due anni ancora stiamo ad attendere 

se esternalizzare o meno questo servizio. Altro aspetto, e concludo 

magari aprendo anche un dibattito di natura politica, intervengo in 

merito alla querelle che è stata registrata tra i colleghi Orlando 

e Di Pietra e l’Assessore Oreste Alagna. Faccio una valutazione di 
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carattere politico puntando il dito sul Sindaco, e mi dispiace farlo 

perché magari può sembrare, così come molto spesso lo stesso Sindaco 

viene a dire qui in aula a noi Consiglieri che sia quasi ormai lo 

sport del momento, quello di puntare sempre il dito nei confronti 

del Sindaco. Ma realmente non possiamo lamentare a Oreste Alagna 

come dire, delle mancanze di programmazione nel campo del turismo, 

perché signori miei, e questa è una lamentela che faccio a tutti i 

colleghi della maggioranza, compresi i colleghi Orlando e Di Pietra, 

seppure oggi hanno cambiato idea, è che oggettivamente ciò che manca 

a Marsala è quello di affidare il settore del turismo a persone che 

abbiano maturato negli anni competenze, che possano realmente creare 

un’idea di programmazione di come svilupparlo il turismo, perché il 

turismo va sviluppato non con i singoli eventi estivi e non estivi 

che si possono promuovere, ma va programmato dalla A alla Z, va 

programmato tutto, partendo dai servizi pubblici, partendo ripeto 

dai servizi da offrire al turista, da un’idea di come anche si 

promuovono gli stessi eventi estivi che vengono promossi, che molto 

spesso non arrivano agli stessi turisti che vivono la nostra città. 

Pertanto questa lamentela la faccio al Sindaco perché credo che il 

Sindaco avendo affidato la delega all’Assessore Alagna ha 

palesemente certificato una mancanza di idea di sviluppo del turismo, 

che credo sia il settore prioritario oggi più che mai per la nostra 

città per svilupparla. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Consigliere Fici, condivido la necessità di lavorare in 

maniera seria e concreta sulla pianificazione territoriale che 

significa pianificare appunto lo sviluppo della città. Ha chiesto 

di intervenire il collega Di Pietra, prego collega.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE  

 

Grazie Presidente, Sindaco, Assessori, Segretario, dirigenti, 

funzionari, colleghi, pubblico intervenuto. Presidente quest’oggi mi 

trovo costretto a intervenire a nome del gruppo consiliare 

Civicamente trattando ancora una volta, ma sinteticamente quanto 

verificatosi nei giorni scorsi a proposito della chiusura temporanea 

dell’ufficio turistico comunale è chiaro a tutti che questa 

temporanea chiusura ha rappresentato per l’intera città e per quanti 

presenti nei giorni scorsi a Marsala un grave disagio. Turisti che 

si recavano nell’area adiacente il largo della Dittatura Garibaldina 

per ottenere maggiori informazioni al fine di programmare al meglio 

il proprio soggiorno marsalese e che invece trovavano una porta 

chiusa. Presidente, il Segretario Generale poc’anzi durante il suo 

intervento affermava che il ruolo, il compito, il dovere dei 

funzionari è quello di dare seguito agli obiettivi che dà 

l’amministrazione e allora non ho interpretato male il comunicato 

stampa promulgato dalla città di Marsala, pagina istituzionale di 

Facebook dove si legge chiaramente che a chiudere l’ufficio turistico 

di via XI Maggio è stata invece l’amministrazione comunale perché 

ha dato una direttiva chiara e precisa chiedendo di aprire negli 
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orari antimeridiano e pomeridiano l’info point delle saline. 

Assessore Alagna, quando il collega Orlando usa il termine da lei, 

lei dice a sproposito, programmazione, si riferisce anche a piccoli 

dettagli che potevano essere appunto programmati perché che la 

Regione avesse stanziato delle somme per l’apertura di quell’info 

point lo sapevamo; che vi fosse a breve l’inaugurazione dello stesso 

info point lo sapeva lei, lo sapeva l’intera giunta e lo sapeva 

questo Consiglio Comunale. Di conseguenza le disposizioni e i 

trasferimenti protocollati in data odierna potevano essere 

concordati e protocollati almeno 2-3 settimane fa evitando tutti i 

disagi che invece si sono verificati. E oltre a non conoscere lei 

Assessore e la sua amministrazione il termine programmazione, 

dimostrate di non conoscere nemmeno il termine collaborazione, e le 

spiego subito il perché: basta studiare un po’ i bandi degli altri 

Comuni per apprendere che il Comune di Pavia alcuni anni fa pubblicò 

un bando per l’affidamento di un hub turistico, quindi di un info 

point ad associazioni esterne, al migliore progetto migliorativo, 

offerta migliorativa con dei servizi ottimali, e quel bando porta 

la firma del dirigente allora a Pavia, ingegnere Pier Benedetto 

Mezzapelle. Questo significa che seppure l’ingegnere Mezzapelle oggi 

a Marsala dirigente di un altro settore poteva collaborarvi data 

l’esperienza a programmare quello che il Consigliere Walter Alagna 

tempo fa definiva un vero piano del turismo. Voi invece vi limitate 

a sopperire alle singole emergenze che si verificano giorno dopo 

giorno. Bastava fare collaborare due dirigenti, bastava coordinare 

questa operazione e dare alla città di Marsala un bando degno di 

essere chiamato tale. E sa perché non riuscite nemmeno a programmare? 

Perché basta leggere il bando dell’estate marsalese per notare che 

tranne qualche virgola e qualche parola è uguale al bando dell’anno 

2021. Di conseguenza se già è solo ed esclusivamente una copia, 

bastava solo ed esclusivamente pubblicarlo a gennaio-febbraio, e non 

aspettare il mese di giugno. Presidente, l’Assessore Alagna ha 

rilasciato un’intervista, è stato pubblicato un comunicato stampa 

dalla città di Marsala, pagina istituzionale Facebook, non mi risulta 

che questo Consiglio Comunale abbia un ufficio stampa in questo 

palazzo, di conseguenza le anticipo già che insieme al Consigliere 

Orlando abbiamo già redatto un comunicato di replica e pretendiamo 

che lo stesso ufficio stampa del Comune attraverso gli stessi canali 

pubblicizzi e promulghi anche il nostro di comunicato, perché 

l’ufficio stampa del Comune non è un ufficio stampa solo ed 

esclusivamente del Sindaco e della giunta ma anche dell’intera aula 

che giornalmente lavora per il bene della città. A tal proposito, e 

concludo Presidente, riagganciandomi alle ultime parole 

dell’intervento del collega Fici, dove dice che per gestire il 

settore del turismo vi è la necessità di avere sviluppato delle 

competenze, cosa che come lei ha detto poc’anzi, io e il Consigliere 

Orlando non rivediamo nella persona dell’Assessore Oreste Alagna, ed 

è per questo Assessore che il sottoscritto e il Consigliere Orlando 

non ci dimetteremo come da lei suggerito anche in maniera scherzosa 

nella giornata di ieri. Noi continueremo a onorare il mandato che i 

cittadini ci hanno affidato provando a migliorarci giornalmente e 

ammettendo gli errori che talvolta può capitare di commettere. La 
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invitiamo però a fare autocritica e se come noi dovesse esprimere 

un giudizio negativo, il nostro è più che negativo, la invitiamo a 

rassegnare le dimissioni immediate. Oggi si è dimesso addirittura 

il Primo Ministro del Regno Unito e nella sua intervista diceva 

nessuno è indispensabile. Non è indispensabile Presidente il Primo 

Ministro del Regno Unito, figuriamoci l’Assessore con delega al 

turismo a Marsala. Spero vivamente che lei possa accogliere la nostra 

richiesta, rimettere nelle mani del Sindaco la delega del turismo 

perché questa città, città a vocazione turistica non solo durante 

la campagna elettorale ma sempre, merita di più davvero. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, abbiamo terminato questa ulteriore carrellata, mi sembra che 

a non essere intervenuto ancora per la prima volta c’è il Consigliere 

Ferrantelli quindi facciamo un’eccezione, facciamo intervenire il 

Consigliere Ferrantelli e poi facciamo replicare l’amministrazione. 

Eravamo rimasti ogni tre interventi facevamo replicare. Prego 

Consigliere Ferrantelli, un attimo che le do la parola, a lei la 

parola.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Sì, grazie Presidente, colleghi Consiglieri, dirigenti, 

amministratori, pubblico e stampa. Siamo in condizioni veramente 

abbastanza disumane per il caldo che ci opprime, l’afa e l’umidità, 

però siamo qua tutti quanti a cercare di svolgere il nostro dovere, 

e io credo che fin qui questa seduta abbia avuto dei risvolti 

abbastanza utili, per quanto riguarda almeno l’aspetto delle 

interrogazioni. Sono state fatte interrogazioni abbastanza nutrite, 

corpose, serie come il problema dell’istituto audiofonolesi, 

istituto commerciale, istituto agrario, la scuola di via Sirtori, 

il problema della biblioteca comunale, il parcheggio e altre 

interrogazioni importanti che forse dimentico. Spero che a queste 

interrogazioni venga data una risposta favorevole, positiva, se si 

può dire positiva oggi, favorevole e anche repentina perché alla 

fine il nostro lavoro deve essere anche ricompensato con delle 

risposte fattive, giusto? E anche io ho una interrogazione da fare 

considerato, e approfitto della presenza del dirigente alle grandi 

opere, ma l’interrogazione è rivolta chiaramente al Vicesindaco che 

ha la delega alle grandi opere, confortato dalla presenza dei 

dirigenti che mi può rispondere. Mi riferisco al passaggio a livello 

di contrada Torrenuova Bambina che questo Consiglio Comunale ha 

deliberatamente bocciato anche se sappiamo che trattandosi di grande 

opera non viene tenuto in considerazione il parere del Consiglio 

Comunale, però anche se non è del tutto progetto vostro ma delle 

Ferrovie dello Stato, comunque il Comune, l’ufficio tecnico è 

coinvolto, quindi gradirei conoscere se questo progetto sta andando 

avanti oppure si è arenato dopo l’intervento del Consiglio Comunale. 

Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Grazie Consigliere Ferrantelli. Allora diamo la possibilità 

dell’amministrazione di rispondere alle interrogazioni e poi si 

prepara il Consigliere Walter Alagna. Prego Assessore Galfano, un 

attimo che le do la parola.  

 

ASSESSORE GALFANO ARTURO  

 

Grazie Presidente. Allora, vorrei rispondere brevemente alle domande 

che mi ha posto il Consigliere Ivan Gerardi. Il Consigliere prima 

di porre la propria interrogazione addirittura mi ha fornito delle 

foto che onestamente sconoscevo e l’ufficio sconosceva di questo 

problema, che fra le altre cose non è neanche di mia pertinenza ma 

mi impegno io stesso domani nel mio ufficio a cercare di risolvere 

questo problema di Salinella perché ci sono dei servizi pubblici, 

ENEL o fognature, che intervengono e purtroppo hanno la pessima 

abitudine di lasciare per un periodo le strade in queste condizioni 

pietose, loro dicono perché il terreno si deve assestare, ma io 

capisco dopo, lì mi può aiutare l’architetto, il geometra Andrea 

Marino, l’assestamento può avvenire dopo un mese, dopo due mesi, 

sicuramente non dopo un anno, e quindi dovremmo lì intervenire 

tramite l’ufficio SUAP a vedere un po’ di trattenere eventualmente 

la cauzione o fare qualche cosa per, quantomeno io qualche mese fa 

avevo fatto una riunione assieme al comandante Menfi e al dirigente 

dell’ufficio per cercare di porre rimedio ma abbiamo rimediato parte, 

però non totalmente, quindi necessita di un ulteriore incontro che 

farò con l’architetto Tumbarello, di nuovo col comandante perché 

purtroppo ci ritroviamo con questi lavori che vengono fatti e che 

purtroppo, c’è la necessità, si debbono fare trattandosi di servizi 

pubblici, ma non possiamo sicuramente vivere in certe zone della 

città quello che si sta vivendo. Il parcheggio comunale ne abbiamo 

già discusso, anche se lei ha fatto, penso ironicamente diceva che 

i soldi potevano servire al collega Alagna. Devo pure dire che c’è 

un incasso, non è perso tutto totalmente perché lì quel parcheggio 

anche con le strisce blu funziona e quindi vengono pagate. Parlava 

lei il progetto delle strade, da chi viene fatto, come funziona. 

Beh, lei sa benissimo che per quanto riguarda il piano triennale 

vengono assegnate delle somme, alla zona nord, la zona sud, la zona 

centro divise equamente, poi sono gli uffici che considerando l’usura 

di alcune strade o il traffico cui sono sottoposte queste strade a 

decidere un po’ questi progetti, anche se poi arrivano, come 

arrivano, le emergenze e mi riferisco alle emergenze che sono sorte 

nella zona di Birgi dopo la pista ciclabile, oppure per intervenire 

nella zona del kite surf che abbiamo fatto anche delle vie di fuga. 

Questi sono interventi che non erano previsti ma che purtroppo siamo 

stati costretti a fare. Non abbiamo fatto strade, precisiamo, abbiamo 

fatto soltanto un aggregante come lo definisce il mio amico, una 

specie di aggregante. Oppure gli interventi che abbiamo fatto lì 

nelle strade nella zona sud della città: abbiamo dovuto intervenire 

urgentemente dalla rotonda del Signorino fino alla zona di Terranova 

e Bambina, purtroppo c’era un problemino che risaliva un po’ ai tempi 

passati. Non è una critica, assolutamente. Allora la Provincia ha 
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chiesto di asfaltare le strade per intero e di conseguenza era 

previsto di asfaltarne soltanto una corsia, una parte e di 

conseguenza sono rimaste fuori alcune strade e noi con la 

manutenzione straordinaria siamo dovuti intervenire consumando parte 

delle somme della manutenzione straordinaria per andare a riparare 

queste strade perché erano pericolosissime, mi riferisco ripeto alla 

strada che porta a Signorino, la strada all’incrocio vicino alla 

chiesa del ponte Fiumarella vicino al passaggio a livello e alla 

zona del Panarea. Per quanto riguarda poi il progetto di Porticella 

voi conoscete quanto mi sta a cuore questo progetto perché è stato 

portato avanti non soltanto da me ma anche da lei, da tutti gli ex 

Consiglieri (voci fuori microfono). Per quanto riguarda questo 

progetto, allora è stato fatto un progetto di massima, è stato 

approvato dalla Sovrintendenza, ora si doveva passare all’esecutivo 

e avevano trovato i fondi. Per quanto riguarda personalmente Arturo 

Galfano lo farebbe anche così perché si tratta di un arricchimento 

del patrimonio culturale della città che per quanto mi riguarda io 

non ritarderei. Stiamo discutendo con il Sindaco e con 

l’amministrazione tutta di vedere di trovare diciamo una posizione 

diversa da quello che è previsto nel progetto, ma voglio ricordare 

ai Consiglieri che non lo sapessero, allora si era fatta un’ipotesi 

di posizionarla nella posizione originaria dove gli studi hanno 

accertato che si trovasse e purtroppo non è possibile perché 

sconvolgerebbe tutto il traffico. Abbiamo trovato una seconda 

ipotesi di spostarla, ma purtroppo siamo sopra la Madonna della Cava, 

la chiesa della Madonna della Cava, quindi potrebbe essere 

pericoloso. Ecco perché si è arrivati a questa conclusione di questo 

progetto che non è il massimo per quanto riguarda la posizione, 

perché si trova nel parcheggio davanti ai bagni, ed era prevista una 

schermatura, però io ritengo, dico ritengo, è una mia idea personale, 

che un arricchimento del patrimonio culturale della città, 

sicuramente non è che ora dice va beh, non troviamo il posto, non 

la mettiamo, anche perché l’abbiamo acquistata dopo tanti sacrifici 

da parte nostra e lei per primo Consigliere Coppola insieme al 

Presidente e a tanti altri Consiglieri, quindi dobbiamo posizionare. 

Stiamo discutendo ancora animatamente per arrivare a una conclusione 

(voci fuori microfono). Per quanto riguarda giustamente diceva il 

Consigliere Ferrantelli i climatizzatori: meglio di me addirittura 

lo sa il Presidente Sturiano che si è interessato. Forse, perché è 

un problema dei climatizzatori della ditta Daikin che verrà, e si 

spera entro domenica di ripristinarli, quelli che ci sono finché 

durano durano (voci fuori microfono). Ripeto, io il mio lo tengo 

spento, ma ripeto non pensate che noi non ci siamo interessati, e 

più di tutti il nostro Presidente. Penso non ci sia altro da dire, 

grazie, però voi mi scusate, io mi allontano. Una buona serata.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora un attimo, diamo la parola, c’è l’Assessore Piraino che ha 

chiesto di intervenire, il Vicesindaco con galanteria cede la parola.  

 

ASSESSORE PIRAINO VALENTINA 
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Allora, rispondo al Consigliere Gerardi. C’è il dottore Quartararo 

qui che confermerà che una delle prime cose che gli ho detto, non 

so se ricorda, appena insediato era quella, dottore dobbiamo 

affrontare la questione dei malati fuori sede, per una serie di 

motivi, perché uno per i malati stessi perché credo sia importante 

in alcuni casi la vicinanza con le famiglie e anche per agevolare 

chi opera e investe nel nostro territorio. Naturalmente fatti salvi 

i motivi che presuppongono un allontanamento necessario ma quello 

non siamo noi in questa sede a doverlo stabilire. Quindi questo solo 

per dire anche apertamente che mi prendo l’impegno di rivedere tutta 

la disciplina insieme al dottor Quartararo e provare sicuramente a 

valorizzare quelle che sono le realtà del territorio. Mi permetto 

invece solo due secondi, anche se non è la mia delega, di rispondere 

al Consigliere Di Pietra. Non è la mia delega ma lo faccio perché 

credo che noi siamo comunque una squadra, che la divisione è solo 

per poter lavorare meglio, ma che comunque ognuno di noi deve 

rispondere dell’operato, parzialmente dell’intera amministrazione, 

è una sconfitta pure mia, non solo del Sindaco, se un settore va 

male. Questo per dire che quello che lei ha detto, tra l’altro non 

ho dubbi che abbia visto un bando di Pavia fatto dal dottor 

Mezzapelle. Non ho dubbi perché lui sa, il dottor Mezzapelle, la 

stima che ho per lui e sono sicura che sarà stato fatto un lavoro, 

e quello che lei dice sarebbe bellissimo, però c’è una realtà con 

cui noi dobbiamo fare i conti, e credo che questo ai dirigenti che 

sono qui presenti lo possono confermare, che è quella della 

difficoltà grande e grave che abbiamo, che è nota a tutti voi con 

gli uffici, compresa la classe dirigenziale. A noi oggi manca un 

numero importante di dirigenti e io credo che in questo momento 

nessun dirigente poteva confrontarsi su un altro settore per aiutare 

l’amministrazione, non per cattiva volontà perché per quanto mi 

riguarda io trovo collaborazione piena, per impossibilità. No, mi 

rendo conto, parlavamo ora di questo, esattamente di questo fatto 

specifico. C’è un’impossibilità oggettiva in questo momento e noi 

qui ne siamo tutti consapevoli. Noi abbiamo difficoltà a nominare i 

RUP, con tutta la buona volontà. Noi rischiamo, stiamo facendo le 

lotte perché ci sono finanziamenti importanti come quello del PNRR 

ad esempio, parliamo di oltre 5 milioni di euro, ottenuto dove oggi 

ci siamo dovuti dire che forse non riusciamo a nominare un RUP. 

Avverrà, troveremo una soluzione perché questo per quanto mi riguarda 

è una cosa su cui io mi gioco tutto, nel senso che non è ammissibile, 

non sarebbe ammissibile e lo faremo. Quindi ci tenevo a dire questo 

perché probabilmente, sicuramente si può fare di più, si può fare 

meglio, però ritengo esagerato questo tipo, chiedere addirittura le 

dimissioni dell’Assessore Alagna che comunque opera come tutti noi 

in un contesto difficilissimo dove purtroppo probabilmente non 

saremo nemmeno bravissimi, ma è difficile oggi raggiungere gli 

obiettivi e i programmi che ci siamo dati. Ciò detto siamo lì, 

continueremo a provare a farlo e io sono sicura che miglioreremo 

sempre di più su questo, però ecco non mi sento, non credo che sia 

corretto dire che non si può addebitare tutta la responsabilità a 

uno solo di noi. Scusate.  
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Vicesindaco, un attimo che le do la parola, prego.  

 

VICESINDACO RUGGIERI PAOLO 

 

Grazie Presidente, io ho due o tre argomenti. Intanto vorrei così, 

rendere pubblico e anche distinguere perché è piuttosto importante 

l’attività di indirizzo e l’attività di gestione. Qui c’è presente 

il Segretario Generale nella qualità anche di dirigente facente 

funzione di alcuni settori e vorrà confermare, qualora ce ne fosse 

bisogno, ma insomma finora quello che dico, non mi capita spesso di 

essere smentito, almeno sulla dichiarazione dei fatti. Avevo chiesto 

quale Assessore alla cultura di attenzionare l’autorizzazione per 

ore straordinarie del settore cultura già un paio di volte e alcuni 

giorni, perché capisco che durante l’estate abbiamo diversi eventi 

e diverse necessità. Poi vorrei andare alla fine con una 

considerazione alquanto positiva su quello che ha detto nelle 

premesse l’esperto presidente Ferrantelli. Ci sono state diceva 

diverse interrogazioni su argomenti importanti, ora attendiamo le 

risposte, e io non ho da darle una risposta ma ho da esprimere un 

apprezzamento perché a mio avviso è alquanto utile programmare, 

insomma non so se entro quattro, sei settimane, riprogrammare una 

seduta di interrogazioni per vedere se magari su dieci cose, su venti 

cose siamo riusciti. Tutti insieme però, tutti insieme collaborando 

a portarne avanti due, tre, quattro, quelle che riusciamo. Questo 

confronto continuo tra, o questo confronto periodico sugli argomenti 

di interrogazione ma comunque continuo sull’attività amministrativa 

tra Consiglio e amministrazione a mio avviso è altamente positivo, 

così come è stato apprezzabile l’intervento (voci fuori microfono). 

Lo abbiamo capito, fermiamoci alla positività, una volta tanto non 

dei contagi. E poi vorrei anche ringraziare il Consigliere Gerardi, 

che seppure evidenziando delle questioni da definire, io sventolavo 

un foglio di una direttiva che ho dato proprio oggi, che segue una 

decina, non meno di una decina di interlocuzioni scritte oltre quelle 

verbali riguardanti l’istituto Sirtori, lo ringrazio di avere anche 

dato riconoscimento che con una certa difficoltà alla fine si sono 

trovati locali idonei per diciamo presidenza e segreteria 

dell’istituto Sirtori, e devo dire che in quel caso un Assessore si 

è spostato per andare a parlare con i vari funzionari per chiedere 

se erano disponibili a spostarsi diciamo nell’ambito dello stesso 

ufficio, evidentemente previa intesa col dirigente e con la 

protezione organizzativa che mi hanno collaborato in tal senso, tal 

che sono stati rinvenuti i locali idonei per gli uffici 

amministrativi del Sirtori. Non posso, non mi compete ma non voglio 

proprio saltarla così d’emblée la considerazione fatta dal 

Consigliere Fici, che se non è in aula, allora la salto proprio, 

comunque ha ragione quando parla di pianificazione, io me ne sono 

occupato per poco più di un anno e anche in questo caso penso di 

avere lasciato piuttosto ordinatamente la pianificazione sia per 

quanto riguarda il piano urbanistico generale e il PUDN, almeno 
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quelli di cui mi sono maggiormente occupato, e qui potrà dirlo 

l’ingegnere Mezzapelle che se ne occupava invece da un punto di vista 

gestionale. Anche io ho il tempo e rispondo almeno al Consigliere 

presidente Ferrantelli per dire che effettivamente il progetto di 

passaggio a livello di contrada Terranova Bambina che non è stato 

esitato positivamente dal Consiglio Comunale, per quanto a me risulta 

sta andando avanti e (parola incomprensibile) nelle sedi romane 

perché si realizzi secondo progetto da loro realizzato, 

evidentemente con le osservazioni che voi avete fatto, di cui 

immagino potranno anche tenere conto, ma la realizzazione è continua 

diciamo, è in corso. Grazie. Presidente Ferrantelli, la conferenza 

dei servizi si è totalmente esaurita, ha un inizio e una fine, 

diciamo un termine di legge, si è esaurita con l’esito che 

conosciamo, noi non abbiamo fatto altro che trasmettere, ci sarà 

poi... ingegnere prego. No, no, io dico la fase preliminare, quella 

che doveva svolgere l’amministrazione di concerto col Consiglio è 

stata fatta, poi il resto ci aggiornerà magari l’ingegnere Mezzapelle 

che ha avuto anche la pazienza di stare qui alcune ore, e di questo 

lo ringrazio, così come ha fatto il dirigente Quartararo e anche in 

parte il comandante della Polizia Municipale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Un attimo, risponde il dirigente, un attimo.  

 

DOTT. QUARTARARO GASPARE  

 

Grazie Presidente, buonasera a tutti Consiglieri, Assessori, signori 

del pubblico, collega. Per quanto riguarda il progetto di RFI come 

diceva giustamente il Consigliere Ferrantelli, quindi non un 

progetto nostro ma che è soggetto a parere da parte 

dell’amministrazione, questo come sapete ha avuto il parere 

negativo, voi stessi per primi avete dato questo parere negativo 

alla realizzazione così come era stato programmato da RFI. RFI ha 

scritto una nota, una nota che è arrivata anche al Presidente del 

Consiglio, oltre naturalmente che al Sindaco, al Vicesindaco e a 

noi, dicendo che le motivazioni che erano state addotte al parere 

negativo non erano delle motivazioni sufficienti per fare sì che 

l’opera venisse bloccata. Proprio in ragione di questa RFI ha avuto 

mandato dalla Regione a fare il progetto esecutivo. È chiaro che nel 

progetto esecutivo nuovamente ci sarà una nuova conferenza dei 

servizi, una nuova conferenza dei servizi dove ci sarà un parere 

tecnico, quindi non più un parere tecnico amministrativo politico, 

non passa più in Consiglio Comunale. Quindi di fatto c’è l’indirizzo 

da parte della Regione ad andare avanti. Questo, da quello che ho 

potuto verificare è uno dei tre progetti che verrà portato avanti. 

Non penso che sia il primo perché il primo naturalmente è quello 

esitato con parere favorevole, il secondo è quello esitato favorevole 

con la condizione di cui abbiamo parlato, che lei ricorderà, legata 

alla rotatoria dell’accesso per quanto riguarda il passaggio a 

livello di via Lipari e questo terzo passaggio a livello. Io rimango 

a disposizione e vi ringrazio.  
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Assessore Alagna, prego.  

 

ASSESSORE ALAGNA ORESTE 

 

Grazie Presidente, signori Consiglieri. Io prendo parola per 

replicare all’intervento del giovane Consigliere, ventitreenne 

penso, che è alla sua prima esperienza, Gabriele Di Pietra. Guardi 

Consigliere, io data la mia modesta esperienza politica, 

amministrativa a livello locale non dico essere più cauto nel 

chiedere le dimissioni, nel fare populismo, le sue penso che siano 

state, sia stato un intervento direi quasi immorale politicamente. 

Dico la invito a essere più cauto. Quello che ha fatto ieri, è andato 

all’ufficio turistico senza informarsi, senza chiamare il dirigente, 

senza chiamare l’Assessore, senza chiamare il Sindaco, senza 

chiamare... si informi prima, delle problematiche, delle criticità 

che ci possono essere di natura gestionale, dopodiché faccia delle 

proposte concrete, proposte concrete, non populismo. Lei è abituato 

da qualche mese a questa parte, inizialmente lo apprezzavo, non lo 

nascondo, lo apprezzavo come giovane Consigliere Comunale, 

politicamente sto parlando, personalmente tutta la mia stima; dico 

politicamente lo apprezzavo ma negli ultimi mesi, soprattutto da 

quando lei è passato all’opposizione non riesco più a seguirla. 

Chieda le dimissioni, chieda le dimissioni, non capisco il motivo. 

Si lamenta dell’amministrazione, si lamenta dell’Assessore. Io sono 

convinto di avere fatto un buon lavoro, un ottimo lavoro fino adesso, 

saranno i nostri concittadini poi a esprimere un giudizio, non sarà 

il Consigliere Di Pietra, anche data la sua giovane età, un 

ventitreenne, per quanto mi riguarda secondo me anche politicamente 

presuntuoso. Dico sia più cauto nelle sue dichiarazioni. Guardi 

Consigliere Di Pietra, le sue dichiarazioni mi danno ancora più forza 

per andare avanti, figuriamoci se io seguo le sue indicazioni. 

Convinto di avere fatto un ottimo lavoro fino adesso. Lei dimostri, 

dimostri, dopo che dimostra poi staremo qui ad ascoltare tutta la 

sua programmazione. Parla sempre anche lei di programmazione. 

Dimostri però, dimostri sul campo, non andando all’info point a fare 

populismo, a chiamare la stampa, a farsi vedere. Non è un modo, non 

ripaga politicamente guardi, cerchi di fare fatti (voci fuori 

microfono). Il mio onorevole? Che c’entra il mio onorevole. Parli 

di me per adesso, non parli (voci fuori microfono), parli del 

sottoscritto. Ma di cosa sta parlando, di cosa sta parlando? Guardi, 

lei non è consapevole (parola incomprensibile) della sua giovane 

politica parlo, anche delle difficoltà che tutti i giorni noi viviamo 

all’interno dell’amministrazione con il personale, e il Segretario 

Generale ne sa qualcosa, il Presidente del Consiglio ne sa qualcosa, 

che ogni tanto avvicina ed è collaborativo con l’amministrazione. 

Lei non è completamente collaborativo, faccia delle proposte 

concrete, venga ad aiutarci, a sostenerci, non a stare qui a fare 

populismo. Ha fatto fino adesso soltanto populismo, a parte i primi 

mesi che l’ho pure apprezzata, negli ultimi mesi non mi è più 
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piaciuto, e come me tanti nostri concittadini dicono la stessa cosa. 

Si chiarisca le idee prima di fare delle dichiarazioni (voci fuori 

microfono), si chiarisca le idee. Per me le sue richieste di 

dimissioni non valgono nulla, sia chiaro questo.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Consigliere Alagna, Walter Alagna, a lei la parola.  

 

CONSIGLIERE ALAGNA BARTOLOMEO WALTER 

 

Signor Presidente, colleghi Consiglieri, signori Assessori, signori 

del pubblico, illustrissimo dirigente Quartararo benvenuto, 

bentrovato. Io signor Presidente non ero intenzionato a intervenire, 

però mi ritrovo signor Presidente tirato in ballo e inizio il mio 

intervento rappresentando, signor Presidente, il mio orgoglio. Il 

mio orgoglio a essere qui tra i banchi di questo parlamento cittadino 

che si trova a voler trovare giusta soluzione per cosa, per la 

crescita economica, sociale di questo nostro territorio. Questo 

signor Presidente, è come dire un orgoglio che ci rappresenta tutti. 

Però signor Presidente noi rappresentiamo la politica, noi 

rappresentiamo la democrazia, e in democrazia signor Presidente si 

esprimono pareri, che possono essere contrari, condivisi, non 

condivisi, ma si rispettano signor Presidente. Spero di essere il 

più veloce possibile e rimanere nei cinque minuti a me disponibili. 

Signor Presidente, io stasera interrogherò, ma l’ho già fatto prima, 

ho apportato in quest’aula così come, tramite lei signor Presidente, 

il mio caro collega Gabriele Di Pietra osservazioni, spunti per 

migliorare, e non sono andato alla stampa, non sono andato a farmi 

la fotografia, ero qui a dare un input signor Presidente. Stasera 

questo scorcio finale non rappresenta la democrazia. Signor 

Presidente rappresentare ad altrui la giovane età o la vecchia età, 

che mi riguarda, o un percorso politico, sociale diverso rispetto 

ad altri non è democrazia ma rappresenta altro ragionamento signor 

Presidente, da me distante. Io ho orgoglio di alzarmi e poter 

condividere con voi un ragionamento politico, un ragionamento 

politico che serve alla crescita, che serve alla maturità di una 

cittadina che si vuole confrontare. Esautorare dicendo ah ma tu, 

signor Presidente, già è una bocciatura dal punto di vista politico 

e anche da altri punti di vista. Ma lì ci limitiamo signor 

Presidente. Quest’aula, e voglio rispondere tramite lei signor 

Presidente, ha discusso in maniera snervante, e voi ne siete 

testimoni, sulla tassa di soggiorno. Signor Presidente, 

l’amministrazione ha fatto marcia indietro dopo un bombardamento nei 

confronti dell’Assessore che rappresentava l’amministrazione in quel 

momento e nessuno si è alzato a dire ma guardate che abbiamo 

problemi. Signor Presidente, il mio ragionamento non è andato mai a 

definire come dire, ah ma tu non hai fatto, perché. No, no, io lo 

comprendo, noi abbiamo acquisito signor Presidente le problematiche 

che sono in capo alla pubblica amministrazione: problematiche di 

personale, problematiche di finanziamenti, però non siamo qui a 

interrogare sulle problematiche ma a dire che cosa hai programmato, 
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che cosa hai fatto? Tutto ciò signor Presidente non è stato fatto. 

Più volte qui in quest’aula cari colleghi ebbi a dire ma il fatto 

delle piante che crescono da sole sui marciapiedi per lo studio della 

facoltà di scienze agrarie con quella dell’antropologia perché c’è 

l’abbandono pure dell’immondizia del tizio che va a buttare gli 

stivali, dicendo pure ma lì in quella zona ci sono problemi. Bene 

signor Presidente, io la interrogo, ma queste cose che noi diciamo 

qui vengono rapportate all’amministrazione o no? Perché a distanza 

di quindici giorni nessuno si è mosso per evitare una discarica in 

zona centro. Bene signor Presidente, io interrogo questa 

amministrazione perché mi deve chiarire come si interfaccia il 

volantino della BIT di Milano con l’immondizia sui marciapiedi? Come 

si interfaccia il volantino della BIT di Milano con le problematiche 

di viabilità del centro? Eppure ebbi a dirlo, noi vogliamo essere, 

che cosa, fruitori di un messaggio e di un passaggio anche economico 

che attraverso il turismo, attraverso altre operazioni di 

finanziamento ci possa vedere non turisti ma cittadini che hanno, 

che cosa, un’infrastruttura migliore, un servizio migliore. Eppure 

signor Presidente, tutto ciò nel nulla. Bene, dov’è quest’asse 

portante amministrativo che ci dà risposte su che cosa signor 

Presidente? Stiamo parlando del turismo, che è l’unico al momento, 

cari colleghi, che dà segni più, di crescita. A maggior ragione noi 

al sud, in Sicilia. Ma non perché abbiamo portato il volantino alla 

BIT, abbiamo il sole, il mare e un meraviglioso territorio che 

neanche conosciamo e che non valorizziamo. Un atto di indirizzo che 

io firmai con grande gioia dicendo ma diamo servizi, sfruttiamo 

queste occasioni. Al signor Sindaco ebbi a dire abbiamo avuto 

pandemia, problemi, ma abbiamo il PNRR, sfruttiamo queste altre 

occasioni. Dov’è signor Presidente la progettazione, dov’è signor 

Presidente la ricrescita, la crescita. Lì, ma anche sulle carte 

raccontatecela, magari ci facciamo contenti e ce ne andiamo, abbiamo 

fatto qualcosa di buono, eppure signor Presidente qui non si evince. 

L’assenza di una progettazione signor Presidente dichiara lo stato 

definitivo della débâcle perché quando finisce il PNRR non abbiamo 

più dove andare. Marsala signor Presidente ha una costa meravigliosa 

che in altre regioni per un’attività politica, infrastrutturale del 

passato più lungimirante, vedi Rimini Riccione, è un’unica strada, 

e noi abbiamo da Torre Sibiliana Biscione fino a Ettore Infersa. 

Cosa meravigliosa, eppure danni ovunque, danni ovunque. Ebbi a dire 

signor Presidente, ma noi dobbiamo vivere solo d’estate? Ma lei lo 

sa signor Presidente che il Presidente dell’associazione turistica 

ha detto ma solo d’estate? Ma perché non lavoriamo su un turismo che 

vada da gennaio fino a dicembre? Perché ce lo possiamo permettere. 

Eppure no signor Presidente, ecco io rispondo tramite lei sempre 

signor Presidente, all’Assessore Piraino perché in quest’aula 

nessuno si è alzato a prendere le difese nel momento in cui noi 

contestavamo un atto amministrativo. Non la persona, un atto 

amministrativo. Questo atto amministrativo è stato tirato dentro di 

nuovo all’amministrazione come un aborto signor Presidente, me ne 

scusi, però signor Presidente nessuno mi può venire a dire avete 

tirato le pietre all’Assessore. No assolutamente, noi abbiamo 

bocciato un progetto che non c’era, che era solo un atto 
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amministrativo. Non voglio mille, voglio duemila. Mizzica, ma mi 

spieghi perché, mi spieghi se ti sei interfacciato con chi lavora 

col turismo. No perché l’associazione turistica signor Presidente 

non voleva l’aumento della tassa di soggiorno, per una serie di 

circostanze. Ecco perché eravamo lì a rispondere a chi, a rispondere 

ai cari concittadini che svolgono attività all’interno del 

territorio, dando loro risposte. Ci siamo interfacciati in assenza 

dell’amministrazione. Bene signor Presidente, lei presiede un’aula 

consiliare capace, signor Presidente, a diversificazione di quello 

che è stato detto, capace di rappresentare ruolo, bisogno e dare gli 

input giusti, se vengono recepiti. La ringrazio.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Questo diciamo che non è mai stato messo in dubbio, collega Alagna, 

sul ruolo importante e di indirizzo, politico prima e di controllo 

poi da parte dell’aula consiliare. Quindi condivido che secondo me 

ecco, certe battute, entrare spesso sul personale non fa sicuramente 

bene al ruolo che siamo stati chiamati a ricoprire. Noi ci dobbiamo 

confrontare su quelle che sono le questioni per le quali anche gli 

stessi Consiglieri Comunali prendono parola, il Consigliere sta tra 

la gente, ascolta, spesso veniamo anche attaccati per il ruolo che 

abbiamo e spesso per la mancanza di risposte che in determinati 

territori o su determinate problematiche non si è in grado di dare 

e spesso magari i dirimpettai, quindi coloro che stanno poi alla 

fine sul territorio, sul pezzo dico siamo noi collega Alagna, ma il 

nostro ruolo è proprio quello di indirizzare, le interrogazioni 

servono per questo, bisogna fare e trarre anche tesoro di quello che 

è il contenuto pure delle stesse interrogazioni, che non è soltanto 

un fatto di critica. La critica ci sta, ci può stare, dico se è solo 

critica fine a se stessa è una perdita di tempo, ma se è una critica 

costruttiva bisogna farne tesoro. Abbiamo sviscerato un mare di 

problemi, ci auguriamo che possiamo essere in grado di potere dare 

risposte ai problemi che sono stati sviscerati con tutta una serie 

di problemi che ci sono, Assessore, Vicesindaco. Sicuramente 

dobbiamo quintuplicare il tempo, le risorse, però a volte dico dalle 

piccole cose, io volevo ringraziare per esempio l’Assessore Piraino, 

dico è una banalità collega Alagna, una banalità: forse entro fine 

mese l’ascensore dei servizi sociali sarà funzionante, dopo sei anni 

e mezzo. Dopo sei anni e mezzo. Stiamo parlando di un ascensore ai 

servizi sociali dove dovrebbe essere, dottore Quartararo, lei lo sa, 

è arrivato da pochissimo proprio in quel settore. (voci fuori 

microfono) Ecco, mi fa piacere. Io la ringrazio anche perché 

naturalmente essendo lei il responsabile del settore, quindi è lei 

che poi si occupa in concreto anche degli atti gestionali, l’avevamo 

sollecitato più volte all’Assessore Piraino che si è insediata da 

pochissimo, più volte è stata sollecitata, dico però sono cose 

essenziali, essenziali. Non possiamo mortificare chi già ha bisogno 

di sostegno, e noi li mortifichiamo. E allora io dicevo proprio 

questo, dico scusatemi se sto dicendo proprio, perché ognuno di noi 

se non mette un pizzico d’amore nell’amministrare questa città o nel 

gestire la cosa pubblica non abbiamo capito nulla, facciamo solo del 
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male, e spesso vediamo persone che all’interno della gestione della 

cosa pubblica, non è una cosa mia. È come se io dico per esempio 

all’Assessore Ruggieri, Assessore un esempio sto facendo: Assessore 

c’è questo problema, non è competenza mia, non è il mio ramo di 

pertinenza. È la stessa cosa se mi dicono una cosa a me come 

Consigliere Comunale, non è competenza mia, è competenza 

dell’Assessore. Se sto sottoponendomi a un quesito da parte di un 

cittadino è mio dovere magari prendere il telefono, chiamare 

l’Assessore, chiamare l’ufficio, perché quel problema che è stato 

sollevato continua a esserci, collega Alagna, con tutte le 

conseguenze del caso, con tutto l’aggravamento del caso. Cioè 

potremmo stare qui a parlare. Io mi auguro Assessore Alagna che anche 

questa querelle tra lei e il Consigliere Di Pietra (voci fuori 

microfono). Okay, e allora io vi invito in maniera molto più 

tranquilla, chiudiamo la seduta, ci andiamo a bere una cosa assieme 

e la chiarite tranquillamente anche attorno a un caffè, attorno a 

un bicchiere di birra, perché sembra che sia qualcosa di personale, 

e non è così. Sicuramente è legato a un fatto che sicuramente tutti 

vogliamo che questa città viva di più, migliori di più, offra 

maggiori servizi, la città sia più vivibile, i turisti devono 

rimanere contenti, ma abbiamo tantissimo da fare e tantissimo da 

lavorare assieme (voci fuori microfono). In un’ottica sicuramente di 

collaborazione che da parte di questo Consiglio Comunale le posso 

garantire che non verrà meno, che non verrà meno collega Alagna. 

Avremo il tempo necessario per discutere, per approfondire il piano 

triennale, il bilancio di previsione e tutto quello che si sta 

dicendo stasera qui anche da parte dei Consiglieri sarà occasione 

di farlo diventare patrimonio. E allora, chi vuole intervenire 

colleghi? Ci sono diversi colleghi che sono iscritti. Dice 

l’Assessore Piraino se ci sono interrogazioni o questioni che 

riguardano il suo assessorato, che ha degli impegni familiari e deve 

scappare. Consigliere Coppola, prego.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE  

 

Sì, grazie Presidente. Allora, l’altra sera in Consiglio avevo 

sollecitato, ma ho già avuto modo di confrontarmi con il nuovo 

dirigente dottore Quartararo, che mi complimento con lei perché è 

rimasto qui, dico stiamo attenti perché non è facile avere sempre 

dirigenti presenti per tutta la durata del Consiglio Comunale, dunque 

già questo è un plauso che le sto facendo, quando invece qualcuno 

giustamente ha magari impegni familiari o personali, però Assessore 

Piraino, intanto la questione che noi non dobbiamo arrivare sempre 

all’ultimo minuto per garantire il servizio degli ASACOM sin dal 

primo giorno di scuola, e in questo caso non c’è l’Assessore alla 

pubblica istruzione ma mi rivolgo a lei sempre per la questione degli 

assistenti igienico-personali. Non so chi è che ha la delega al 

personale, ce l’ha sempre lei? Ce l’ha D’Alessandro, che l’altro 

giorno fra l’altro abbiamo avuto anche in commissione. Poco fa 

l’Assessore ha parlato delle difficoltà che ha il Comune anche in 

merito al poco personale che ha a disposizione. Io a inizio di 

Consiglio nel mio intervento ho portato l’esempio di come sono le 
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organizzazione, specialmente quelle militari, dove c’è un generale 

che si avvale dei colonnelli, tenenti colonnelli, che la mappa 

sarebbe questa qua, la facciamo vedere ai cittadini. Nel fabbisogno 

del personale che questa amministrazione ha voluto determinare noi 

ci ritroviamo su una presunta spesa prevista di circa un milione di 

euro 750.000 euro che se ne vanno per due funzionari, due dirigenti 

e una serie di posizioni organizzative, per cui alla truppa rimangono 

poco o niente. Allora mi riallaccio alla questione dell’ufficio e 

dell’organizzazione che giusto per ragione ha il Consigliere Di 

Pietra perché quando poi manca lo strumento, mancano veramente le 

risorse umane (parola incomprensibile) è questa diciamo la 

definizione tecnica o del personale, viene difficile organizzarla 

perché il personale non c’è. Ora non me ne voglia lei, perché è 

presente. Un dirigente da noi guadagna oltre 100.000 euro l’anno e 

se si deve sobbarcare il peso e le responsabilità di avere anche a 

scavalco uno o più settori non succede nulla perché è pagato, 

dovrebbe avere quelle competenze, però se poi di fatto non ha la 

truppa non risolve il problema. Allora nel momento in cui si cerca 

di navigare a vista con quelle poche risorse umane che ci sono ecco 

che avviene l’errore di chiudere un ufficio per aprirne un altro 

solo perché un portale locale pubblica un articolo, dice ma sto info 

point come lo dovete gestire? Allora l’indomani si fa la risposta 

(parola incomprensibile) per mandare il personale all’info point, io 

chiamo info chiosco, dove ci sono le Saline, mettendo in seria 

difficoltà il servizio che deve essere erogato nel centro di Marsala. 

Però caro Assessore lei che, obiettivamente ci sono un po’ rimasto 

male anche per l’atteggiamento che ha avuto nei confronti dei 

colleghi Di Pietra e Orlando, ma le voglio fare una domanda: ma lei 

nell’ufficio turistico qua sotto c’è mai passato? (voci fuori 

microfono) No, ma lei lo sa le copie dov’è che vanno a farle con le 

proprie tasche delle cartine geografiche i dipendenti, lei questo 

lo sa? Visto che parliamo che noi facciamo una politica populista, 

sono andati al tabacchino qui. No, no, glielo posso dire. Sa cosa 

hanno fatto i dipendenti sapendo le difficoltà? Hanno consegnato le 

cartine della città di Marsala al tabacchino e al negozio qua di 

fronte per senso di responsabilità e abnegazione nei confronti non 

solo dei turisti ma soprattutto anche per noi stessi che dobbiamo 

accogliere queste persone che vengono a visitare la nostra città. 

Dunque caro Assessore, quando si parla di programmazione che lei 

prima di metterla in atto dovrebbe concertarla con il Consiglio 

Comunale, e in questo caso anche le commissioni di competenza prima 

di metterle in atto, non può venire a dire perché noi non sappiamo, 

non conosciamo qual è la volontà dell’amministrazione. Lei quando è 

venuto qui, Presidente e concludo, a parlare della famosa tassa di 

soggiorno che lei neanche ne sapeva, ne aveva la conoscenza così 

abbiamo capito, e parlava di recuperar anche la staccionata, allora 

io prima di iniziare dalla staccionata le direi Assessore, come le 

ho fatto notare ieri ci sono due palme nane che sono secche da tre 

anni, qua sotto largo Dittatura Garibaldina, e ci sono le piante 

attaccate nel palo che sono lì con l’erba secca, no i fiori secchi, 

l’erba secca da tre anni. Allora Assessore si affacci dal balcone, 

se non mi crede si affacci dal balcone, proprio ce l’ha là davanti: 
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ci sono tre vasi di palme nane di proprietà del Comune che sono 

incatramate, da tre anni. Allora se dobbiamo parlare di accoglienza, 

dobbiamo vendere il territorio cerchiamo di vedere le cose a 360 

gradi e fra l’altro non andare allo scontro con il Consiglio Comunale 

perché pur se lei può avere fatto la sua programmazione credo che 

poi il Consiglio Comunale che deve andare a mettere le risorse 

dovrebbe chiedere quantomeno la condivisione su quello che c’è da 

fare perché noi abbiamo pure la facoltà, possiamo avere la facoltà 

che una sua iniziativa la riteniamo non degna di essere portata 

avanti e pertanto possiamo anche togliere le somme, è nostra 

prerogativa. E allora quando c’è lo scollamento fra 

l’amministrazione e il Consiglio Comunale non deve essere il 

Consiglio che deve andare dietro all’Assessore, è viceversa, è 

l’Assessore che deve lavorare in sinergia con il Consiglio Comunale 

che è la voce del popolo, ha capito Assessore? Lei ha fatto il 

Consigliere Comunale, è stato cinque anni bello, lì tranquillo, 

nessuno l’ha disturbata, non abbiamo mai, dico ha fatto il suo ruolo 

(voci sovrapposte). Sì, ho finito Presidente, ci sono stati colleghi 

che hanno parlato pure dieci minuti (voci sovrapposte), però 

cerchiamo di essere ragionevoli sulle questioni. Dunque spero che 

domani mattina, non so, stamattina era aperto l’ufficio turistico? 

Dunque oggi ha funzionato. Si doveva arrivare a questo punto per 

risolvere il problema? Questa è la questione. Dunque ammettere che 

c’è stato un errore non ci voleva niente, però se dobbiamo pure 

peccare poi di presunzione, di dire non ho sbagliato o fare ricadere 

le colpe ad altri che non hanno, dico secondo me non è elegante, 

Assessore Alagna non me ne voglia, io la conosco ormai diciamo da 

quando lei è diventato per la prima volta Consigliere Comunale, non 

abbiamo mai avuto problemi, la rispetto nel suo ruolo però se ci 

sono delle difficoltà o dei limiti, un po’ di umiltà e si chiede la 

collaborazione e il sostegno da parte di tutto il Consiglio Comunale. 

Dunque per quanto mi riguarda il problema io, ieri giustamente 

abbiamo sollevato una questione che io ho condiviso (voci 

sovrapposte).  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Coppola la invito a concludere.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

  

Sì, sì. Il Segretario ha detto che non è un problema gestionale 

perché è stato indotto da una volontà politica, dunque vi dovete 

mettere d’accordo.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Segretario, le do la parola nella qualità di responsabile 

anche per il settore di competenza. A lei la parola così può fare 

un pochettino di chiarezza rispetto a quanto già detto.  

 

SEGRETARIO GENERALE GIACALONE ANDREA 
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Sì signor Presidente, grazie, signori Assessori, Vicesindaco, 

Consiglieri, dirigenti, pubblico. Intervengo solo per chiarire sotto 

l’aspetto tecnico gestionale cosa è successo nelle giornate di 

lunedì, martedì e mercoledì mattina. Allora, l’ufficio turistico dal 

sottoscritto non è stato mai chiuso al pubblico, non esiste nessun 

atto amministrativo di chiusura o di modifica dell’orario di apertura 

al pubblico. Nelle ultime settimane il settore da me diretto, ho 

diretto fino a giorno 30, è stato come dire incaricato di dare alla 

collettività altro servizio organizzato dall’amministrazione, 

anch’esso servizio rivolto ai turisti e alla collettività 

amministrata. Abbiamo dovuto riorganizzare questo nuovo obiettivo, 

il nostro dovere è stato quello di riorganizzare le risorse umane 

in ragione delle nuove esigenze dell’amministrazione. Questo è stato 

fatto e ambedue i servizi di front office hanno funzionato fino, a 

me risulta da lunedì comunque non è quello il problema, fino a 

lunedì. Perché, perché noi possiamo prevedere, come dire, e 

organizzare il personale fin quando siamo nelle condizioni di poterlo 

prevedere. Se si verificano fenomeni straordinari, quindi non 

prevedibili, allora quando il personale non è così sufficiente 

andiamo un po’ in difficoltà. La difficoltà che abbiamo riscontrato, 

e in questo periodo lascio a voi immaginare quali potrebbero essere 

le difficoltà, non ci ha consentito nell’immediato di fare fronte a 

questa evenienza straordinaria, ma ci sono volute più di 18 ore. 

Questo purtroppo ha creato un disservizio la mattina presso l’ufficio 

turistico comunale. Il problema è stato da noi attenzionato e risolto 

nelle nostre possibilità dopo 18 ore perché anche in questo periodo 

il personale dipendente, molti sono in ferie, molti sono affetti da 

patologie Covid e quindi come dire, risolvere il problema è stato 

difficile, ma ci siamo riusciti, tant’è che nella giornata di ieri 

pomeriggio il servizio è ritornato nella sua normalità, oggi e 

stamattina ci sono state due persone a servizio, questo pomeriggio 

c’è stata una persona, domani mattina ci sarà un’altra persona e il 

servizio continuerà così come ha continuato a espletare le sue 

funzioni, almeno fin quando ci sono io, a regime in maniera normale. 

Questo è successo e questo mi sento Presidente di rappresentare al 

Consiglio, e nessun’altra questione. Eventi straordinari che 

purtroppo non ci hanno consentito nell’immediato di rendere 

operativo un servizio che non è stato mai chiuso.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, il Sindaco è stato collegato, fino a più della metà della 

seduta è stato collegato. Prego Consigliere Rodriquez.  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Grazie Presidente. Purtroppo quando io faccio le interrogazioni o 

mi spiego male o gli interlocutori non mi ascoltano. Avevo fatto una 

serie di interrogazioni, alcune sono state dette, altre no. Ora lei 

mi dice, Vicesindaco, io che c’entro, ma si prende nota e si informa 

perché da molto tempo ripeto che molte fognature sono state fatte e 
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sono state fatte col cemento malissimo. Vicolo Levanzo e di fronte 

il PalaMedipower, e questa è una cosa. Poi l’archivio della 

biblioteca, chi chiede un documento per ovvie ragioni, per presentare 

il 110 o per qualsiasi altra cosa, e non c’è nessuno che va a prendere 

queste carte, mi vuole dire come può risolvere il problema il 

cittadino? E questo vorrei anche una risposta, non certamente ora 

perché vedo che non è in grado di darmela. E poi Vicesindaco, ha 

detto un momento fa purtroppo le persone sono queste, gli impiegati 

sono questi, ma già governate da circa due anni, avete vinto col 70 

percento, avevate una maggioranza bulgara, la colpa sempre di quelli 

di prima? Lo sapevate che al Comune c’erano un sacco di esigenze di 

personale che andava in pensione, che va sempre a diminuire, quindi 

voi lo dovete risolvere il problema, non certo chi c’era prima o chi 

deve venire dopo. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie signor Presidente, soltanto pochi minuti per rispondere 

all’Assessore Alagna. Ricordo allo stesso Assessore che più volte 

noi in commissione le abbiamo fatto no proposte, non le abbiamo dato 

soluzioni, le abbiamo dato pure la possibilità di fare degli incontri 

nelle ore pomeridiane al di fuori del gettone di presenza per 

aiutarla, ed è messo a verbale. Ed è messo a verbale, Assessore, già 

lei abbondantemente ha disquisito in maniera errata all’interno di 

quest’aula, perciò le sto dicendo che sono state messe a verbale e 

i colleghi della commissione turismo me ne possono dare atto, della 

nostra disponibilità, come è stato per Natale d’altronde, a 

collaborare insieme a lei. No, è lei che dimentica, non sono io che 

lo dimentico. Lei dimentica, e dimentica facilmente. Dimentica pure, 

lo sa che cosa Assessore, che cosa significa programmare e 

pianificare, questo lo deve fare lei Assessore, non lo dobbiamo fare 

noi. Le abbiamo dato la possibilità di collaborare insieme alla 

commissione e insieme al Consiglio Comunale tutto per elaborare degli 

eventi, delle manifestazioni non solo in centro. Le abbiamo detto 

della feste delle contrade, le abbiamo dato la possibilità di recarci 

in determinate contrade per fare dei sopralluoghi, per vedere in 

occasione delle feste dei quartieri di elaborare delle proposte 

insieme agli abitanti di quella zona. Assessore, io le parlo di tutte 

le proposte che noi abbiamo fatto in seno alle commissioni. Per 

quanto riguarda invece la programmazione che lei intende, a che cosa 

si riferisce, programmare la notte bianca in quattro giorni e lei 

stesso insieme a qualche Consiglieri è andato dai negozianti per 

dire di aprire perché c’era il rischio che i negozianti perché non 

sapevano della notte bianca, non erano a conoscenza della notte 

bianca... lei personalmente, in qualche locale è andato a dire c’è 

la notte bianca. È vero Assessore o mi può smentire pure in questa 

cosa? C’è la notte bianca, vi preghiamo di aprire, non avete nemmeno 

programmato la chiusura delle strade. C’era una band itinerante e 
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nemmeno avevate programmato la chiusura delle strade. Gli ottoni 

animati dovevano sfilare attorno alle macchine? Assessore lei mi 

parla di programmazione, lei mi dice che io utilizzo il termine 

programmazione in modo inappropriato, Assessore mi deve fare parlare 

però. Quando ero seduto in quella sedia là di fronte le parlai della 

BIT, era il 2000 e le parlai di programmazione del 2020. Ero seduto 

là e le parlai della BIT, le parlai del TTG, le parlai delle fiere, 

e lei ora oggi mi viene a dire il termine programmazione. Lei lo 

sconosce il termine programmazione, lei nemmeno sa che cosa significa 

programmazione e pianificazione Assessore. Lei in questo ufficio, 

come diceva il Consigliere Coppola, non c’è mai entrato perché 

nemmeno conosce il personale, nemmeno sa che all’interno di questi 

uffici c’è personale che è a 24 ore. Lei lo sa che i problemi che 

ci sono all’interno, mi deve fare fare di nuovo un’altra 

interrogazione? Lei conosce i problemi di quell’ufficio, lei ha visto 

i muri di quell’ufficio? Lei sa se c’è il problema dell’acqua nei 

bagni? Assessore ma lei cosa sa? No, tutto io so, tutto io so perché 

io come diceva il Presidente sto in mezzo alla gente. Assessore, la 

invito invece di andare nei negozi di andare a vedere gli uffici 

comunali, andarsi a informare, lei si deve informare con il personale 

lei lo deve fare, non lo dobbiamo fare noi. Assessore si informi 

lei. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Di Pietra, prego.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE  

 

Grazie Presidente. Intervengo solo adesso in risposta all’intervento 

dell’Assessore Alagna perché mi è sembrato maggiormente corretto 

dare spazio agli altri colleghi che si erano già prenotati, e chi 

come il collega Alagna e il collega Coppola non aveva ancora avuto 

la possibilità di intervenire. Mi scuso se non l’ho fatto prima a 

nome del gruppo consiliare Civicamente ma i cinque minuti imposti 

giustamente come limite da rispettare mi ha fatto dimenticare di 

dare il benvenuto al dirigente qui oggi presente, ad augurarle un 

buon lavoro. Presidente, su alcuni passaggi dell’intervento 

dell’Assessore preferisco nemmeno ritornare e passare al di sopra, 

come dire accogliendo l’invito dell’Assessore Alagna, di cui 

apprezzo l’esperienza politica di cui lo stesso Assessore durante 

l’intervento si vantava di avere a differenza mia, ma penso sia una 

questione puramente ed esclusivamente anagrafica. Il Presidente 

Musumeci in diverse occasioni ha più volte ribadito come troppo 

spesso in prossimità delle campagne elettorali si faccia riferimento 

ai giovani provando quasi a plasmarli di un valore che è quello della 

gioventù che realmente non è scritto da nessuna parte il peso che 

realmente ha questo valore, perché è una questione puramente 

anagrafica l’essere giovane o l’essere più adulto, ed essere giovane 

non significa essere per forza più formato, non significa avere più 

esperienza, non significa per forza rappresentare una novità, così 

come avere una carriera politica alle spalle non significa nemmeno 
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per forza essere ormai così vecchio, mi passi il termine Presidente, 

da dover essere messo obbligatoriamente da parte. Il mio intervento 

ci tengo a precisare a scanso di equivoci per evitare che come lei 

anticipava Presidente, si possa anche solo immaginare che tra 

l’Assessore Alagna e il sottoscritto vi siano dei fatti, delle 

questioni pregresse che possono alimentare questioni come quelle 

oggi verificatesi. Il mio intervento e la richiesta delle dimissioni 

l’ho tenuto io nella qualità di capogruppo consiliare del gruppo 

Civicamente, ma le stesse parole le avrebbe potute esprimere il 

Consigliere Orlando, quindi ripeto nulla di personale, ricambio la 

stima che lo stesso Assessore ha manifestato nei miei confronti così 

da fugare ogni dubbio. Mi sembra però doveroso Presidente chiarire 

ulteriormente solo qualche passaggio. Sia io che il Consigliere 

Orlando siamo stati eletti come ha ripetuto oggi l’Assessore Alagna 

e come ha affermato anche nel comunicato di ieri nelle fila della 

maggioranza per poi passare tra le fila dell’opposizione. 

Presidente, bisognerebbe tenere un intervento non breve per chiarire 

intanto quale sia il significato dei termini maggioranza e 

opposizione, e non è la seduta idonea per tenere e per aprire un 

dibattito del genere. Però se l’affermazione dell’Assessore, solo se 

l’affermazione dell’Assessore avesse avuto l’obiettivo di in qualche 

maniera schernire quelle che sono state le decisioni del sottoscritto 

e del Consigliere Orlando, Presidente mi sembra doveroso ribadire e 

ricordare a tutti che l’Assessore Alagna durante la sua ampia 

esperienza politica, in più occasioni ha avuto modo sia di cambiare 

gruppo consiliare e abbandonare il gruppo che lo ha visto eletto, 

sia abbandonare la maggioranza per passare all’opposizione. Non le 

nego Assessore che dopo avere letto il suo comunicato ieri per più 

di due ore sono stato a riflettere e a cercare informazioni nel web 

e nell’archivio del Comune, anche tra i verbali delle sedute di 

Consiglio Comunale. Mi è costato non poco a me e al Consigliere 

Orlando. Lei nella parte finale del suo intervento, oltre a 

utilizzare una frase poco non gradevole, ma poco chiara come quella 

utilizzata nel suo intervento precedente, affermava che sia il 

sottoscritto che il Consigliere Orlando, grazie all’elezione nelle 

fila della maggioranza hanno ampiamente beneficiato di tale 

posizione. Io la inviterò domani tramite il comunicato di replica, 

ma la invito già da adesso a precisare il significato di queste 

parole perché mi dispiace se con questa frase si potesse fare 

riferimento a mentalità anni luce distanti da me e dal Consigliere 

Orlando. Lei diceva anche Assessore che bisogna essere collaborativi 

con l’amministrazione. Non lo avrei fatto perché anche quello è un 

atteggiamento da me poco gradito ma adesso mi tocca precisare anche 

questo: io e il Consigliere Orlando siamo stati più volte richiamati 

da membri della giunta di cui lei fa parte e da colleghi Consiglieri 

Comunali perché una volta prese le distanze dall’amministrazione 

comunale abbiamo continuato con senso di responsabilità, e lo dico 

non per frase fatta, a frequentare il Comune, la sede centrale che 

ospita i corridoi degli Assessori per poter continuamente dare un 

supporto a voi Assessori, al Sindaco e ai funzionari e dirigenti del 

nostro ente. Questa è una cosa Presidente che più volte ci è stata 

rimproverata, anche in quest’aula, dal Consigliere Pugliese. Si 
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lamentava col Sindaco durante una seduta di interrogazioni dicendo 

che è impensabile che Consiglieri Comunali che qui dentro fanno 

opposizione si rechino giornalmente al Comune. Questo per noi è 

essere costruttivi. Noi abbiamo continuato Presidente a dare 

suggerimenti, non lo abbiamo più fatto da quando a rimproverarci in 

maniera diretta e in momenti diversi è stato il Sindaco onorevole 

Massimo Grillo, alla presenza di altri testimoni. Quando sono stato 

ripreso io, e non il Consigliere Orlando, era presente anche 

l’Assessore Alagna. Da quel giorno Presidente, ovvero quasi due mesi 

fa, il sottoscritto e il Consigliere Orlando si sono recati solo due 

volte presso la sede centrale del Comune per dei fatti che non 

potevamo rimandare, una firma presso l’ufficio del Segretario 

Generale, e la segnalazione di un problema che metteva realmente a 

rischio l’incolumità di diversi cittadini. Quindi Assessore Alagna, 

quando lei mi lancia l’invito a essere maggiormente collaborativo 

mi fa un assist che lei nemmeno immagina. Negli ultimi mesi se lo 

siamo stati meno in maniera informale, perché qui ritengo di averlo 

fatto sempre, è per la responsabilità degli interventi di Consiglieri 

della vostra maggioranza, di Assessori della vostra giunta e del suo 

Sindaco. Questo ci ha portato a essere meno presenti al Comune, 

perché in quest’aula, Consiglieri ne siete testimoni, abbiamo 

presentato oltre 20 atti di indirizzo, approvati sempre da quest’aula 

in questi due anni. Così come ha fatto anche il Consigliere Coppola, 

più volte criticato per avere come dire, mostrato le sue perplessità 

circa diverse proposte dell’amministrazione ma anche lei Consigliere 

Coppola è stato sempre più che partecipe alla vita amministrativa 

di questa città con diverse valide proposte che poi l’aula ha sempre 

approvato, quasi sempre all’unanimità. Cosa ne è stato fatto di tutte 

queste proposte? Presidente, noi lo siamo collaborativi, ma manca 

la risposta, manca il seguito. Manca il seguito a tutti i nostri 

interventi propositivi. Un ultimo passaggio ritengo doveroso 

chiarire per poi concludere, e mi scuso già da adesso Presidente per 

l’intervento abbastanza lungo. Nella parte finale del comunicato, e 

l’Assessore lo ha ribadito in quest’aula, affermava che sia io che 

il Consigliere Orlando siamo in cerca di qualche visibilità. 

Presidente io comprendo che il Consigliere Orlando e io siamo 

probabilmente i Consiglieri che più fanno opposizione in quest’aula, 

siamo realmente la spina nel fianco di questa amministrazione, lo 

riconosciamo e in parte ne andiamo fieri perché pensiamo anche in 

questo modo di contribuire alla crescita della nostra città, ma 

Assessore se io o il Consigliere Orlando fossimo in cerca di qualche 

visibilità le azioni sarebbero molto più forti, molto più eclatanti, 

ma siccome non abbiamo alcun secondo fine non abbiamo bisogno di 

cercare visibilità, e se avessimo cercato visibilità ieri ci saremmo 

limitati a rilasciare un’intervista e continuare con le nostre 

attività. Ne è testimone il Consigliere Cavasino così come il 

Consigliere Coppola e guarda caso anche il Consigliere Passalacqua 

perché tutti membri della terza commissione consiliare lavori 

pubblici che io presiedo e di cui è membro anche il Consigliere 

Orlando che per rimanere a piano terra, davanti all’ufficio turistico 

a dare informazioni alle decine di turisti che si fermavano, nessuno 

dei due è stato partecipe e ha preso parte alla seduta della 
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commissione. Abbiamo chiesto ai colleghi di aprire ugualmente la 

seduta, di svolgere il lavoro, di portarlo avanti, noi abbiamo 

preferito rimanere là sotto, e questo non è in cerca di qualche 

visibilità perché ci bastava un’intervista video, salire qui, 

firmare, prendere il nostro gettone di presenza, siamo a inizio mese, 

non c’è nemmeno la scusa di avere completato il plenum delle 35 

presenze, invece abbiamo fatto altro. Quindi io Presidente concludo 

e la ringrazio per la disponibilità concessa, però certe affermazioni 

dell’Assessore sono state abbastanza pesanti, io ripeto non ci voglio 

ritornare, mi auguro non di ricevere delle scuse, non servono, non 

ne ho bisogno, spero solo ed esclusivamente che l’Assessore nei suoi 

prossimi interventi possa avere la stessa maturità che mi invita ad 

avere nel sapere distinguere interventi di carattere personale e 

interventi di carattere politico. Il nostro è un intervento di 

carattere politico, il riferirsi al sottoscritto mettendo in 

evidenza la giovane età è altro, mi limito qui, è prettamente un 

fatto personale. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie Consigliere Di Pietra. Io direi che è arrivato il momento di 

andare a bere qualcosa, dico dopo sei ore. Mi dispiace per i nostri 

dipendenti che è da stamattina dalle otto che sono qui in ufficio, 

Segretario (voci fuori microfono). Saluto il dottore Quartararo, 

grazie per essere stato fino all’ultimo secondo qui con noi, saluto 

i colleghi Consiglieri che sono stati ancora presenti, l’Assessore 

Alagna, il Vicesindaco, anche a lei Segretario Generale, auguro una 

buona serata a tutti, la seduta è chiusa.  

 

 

 

  

 

 


